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Pórtico de acesso 
à cidade de Santo 
Augusto em vias 
de concretização

Sustentabilidade 
ambiental em 
escolas de 
Santo Augusto

Municípios 
realizam desfile 
cívico

Com previsão de investimento 
de R$ 452 mil, começa a as-
sumir contorno o pórtico de 
boas-vidas à sede municipal 
de Santo Augusto. O termo de 
início da obra foi formalizado 
na segunda-feira, 18.

Entre os componentes na-
turais que sustentam a vida, 
a água, vital para o planeta. 
Uma parceria entre este se-
manário e a Corsan reforça 
nas escolas a necessidade de 
cuidados com o que verte das 
nossas nascentes.

Diversos municípios da região 
realizaram os seus momentos 
cívicos nas últimas semanas.
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EXCLUSIVO

O viver começa a perder sentido quando a condição humana se fragiliza. 
Instalado o indício, a pessoa precisa de apoio especializado e a presença de 
uma família carregada de valores existenciais, preconiza o Setembro Amarelo. 
O depoimento de uma mãe dimensiona a necessidade de atenção à saúde 
mental.
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Quando viver 
perde o sentido
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Emendas Parlamentares – apoio 
incondicional à prestação de 
serviços hospitalares

Presidente do Corede Celeiro 
cumpre agenda na Capital do Estado

Na manhã do último dia 14 
de setembro de 2023, no mu-
nicípio de Alegria, o presiden-
te do Hospital Bom Pastor de 
Santo Augusto, Davi Ceolin, 
juntamente com a diretora 
Marilei Andrighetto participa-
ram de uma reunião almoço na 
APAE daquele município com 
o deputado federal e Secretá-
rio do Esporte e Lazer, Danrlei. 

Na oportunidade foi reali-
zado agradecimento especial 
ao deputado e secretário pela 
destinação e já pagamento de 
uma emenda de custeio no 

valor de R$100.000,00. Esta 
emenda foi um pedido especial 
realizado pelo vice-prefeito de 
Alegria, Fábio Luciano Schako-
fski, ao deputado Danrlei para 
o Hospital Bom Pastor, haja 
visto a referência em atendi-
mento aos munícipes.

As emendas parlamenta-
res, bem como os contratos/
convênios com os municípios 
constituem-se receitas funda-
mentais para o equilíbrio fi-
nanceiro, pois a grande maioria 
dos serviços hospitalares são 
subfinanciáveis.  

Na última semana, entre os 
dias 13 e 14 de setembro, o presi-
dente do Corede Celeiro, Carlos 
Eugenio Azevedo dos Santos, 
esteve na Capital do Estado, par-
ticipando de diversas audiências.

Em visita à Secretaria de De-
senvolvimento Regional (SDR), 
foi recebido pelo secretário, Ro-

naldo Santini, momento em que 
tratou dos projetos da Consulta 
Popular 20/21 e 22/23, a fim de 
viabilizar o empenho e liberação 
dos recursos, após assinatura de 
convênios com os municípios en-
volvidos.

Depois, o presidente esteve 
na Secretaria de Turismo (SE-

TUR), em audiência com o di-
retor geral adjunto, Edmilson 
Pelizari, onde tratou do projeto 
regional de Sinalização Turística 
da Região Celeiro. Na oportuni-
dade Carlos solicitou o empenho, 
assinatura do Termo de Parceria 
e sua liberação dos recursos o 
mais breve possível.

Hospital Bom PastorCorede Celeiro

Valorização da Vida: 
você não está sozinho

A prevenção ao suicí-
dio toma forma sensibi-
lizadora através da data 
do Setembro Amarelo. 
Neste ano de 2023, com 
o lema “Se precisar, peça 
ajuda!”, várias entidades 
trabalham uma maior 
sensibilização através de 
diversas ações.

O projeto Anjos da 
Enfermagem, contando 
com o apoio do Hospital 
Bom Pastor organizaram 
uma palestra e uma roda 
de conversa com profis-
sionais para debater a 
valorização da vida.

O evento acontecerá 
na noite de 29 de setem-
bro, com início às 19 horas, no 
Auditório da SICREDI. O mes-
mo é gratuito e será fortaleci-

do com o prestígio e participa-
ção da comunidade em geral e 
dos profissionais da saúde.

Consulta Popular 2023 ultrapassa 
marca de 200 propostas enviadas
População pode encaminhar sugestões para sua região ou município 
até 28 de setembro

Em 15 dias, o engajamento 
da população fez com que a 
Consulta Popular 2023 atingisse 
mais de 200 propostas enviadas 
por meio do portal on-line. Em 
uma semana após a abertura 
da consulta, 100 participações 
já haviam sido registradas. As 
cinco áreas que mais recebe-
ram sugestões até o momento 
foram assistência social, agri-
cultura, turismo, esporte e lazer 
e meio ambiente. Até o dia 28 
de setembro, os cidadãos ainda 
podem participar desta etapa 
do processo. 

Para o processo de 2023, o 
governo estadual irá destinar R$ 
60 milhões, R$ 5 milhões a mais 
do que na edição anterior, valor 
que será distribuído pelo Esta-
do aos 28 Conselhos Regionais 
de Desenvolvimento (Coredes). 
Para o Corede Celeiro serão 
mais de R$ 2 milhões.

A SPPG é responsável pela 
Consulta Popular e, desde agos-
to, servidores da pasta têm 
acompanhado as assembleias 
iniciais promovidas pelos Core-
des. Durante as reuniões, a me-
todologia de funcionamento da 

Consulta Popular é detalhada, 
enquanto o Corede apresenta 
seu Plano Estratégico de Desen-
volvimento, que serve de base 
para as discussões das priorida-
des de cada região. As assem-
bleias iniciais estão previstas 
para ocorrer nas 28 regiões do 
Estado até 15 de setembro.  

As próximas etapas da Con-
sulta Popular são as assembleias 
públicas intermediárias, as as-
sembleias regionais ampliadas 
e a votação das propostas, que 
ocorre de 27 de novembro a 1º 
de dezembro.  
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ou enquanto durarem os estoques
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ofertas válidas para o dia 22/09 a 24/09

16,90
R$Linguiça

toscana 12,90
R$Pernil e

paleta suina
R$

21,90
R$

Costela minga
e ponta de peito

2,89
R$

Cerveja
Colonia 473ml

5,98
R$

Heineken
Longneck

R$

9,90
R$

Erva-mate
Faleiro 1kg

4,99
R$

Leite
Ninho 1lt

15,90
R$

Farinha de trigo
Panfácil
5kg

6,99
R$

Lenço umedecido
ype c/18un

1,79
R$

Detergente
Girando Sol
500ml

7,99
R$Coxa e

sobrecoxa
s/ dorso 3,79

R$

Skol e
Esttrella Galicia
473ml

final definal de

2,39
R$

Creme de leite
Piracanjuba 200gr

4,79
R$

Leite condensado
Elegê 395gr

22,90
R$

Sabão em pó
OMO 1.6kg

6,99
R$

Energetico
Fusion 2lt

6,99
R$

Amaciante
Amacitel 2lt

6,99
R$

Açucar Cristal
Lara 2kg

Excesso de chuva afetará 
produtividade das lavouras de trigo

Com a incidência do 
El Niño e previsões cli-
máticas nada animado-
ras, produtores agríco-
las começam a esboçar 
preocupação quanto a 
produtividade das la-
vouras de trigo da re-
gião. Nos últimos 20 
dias, de acordo com da-
dos da estação meteo-
rológica de Santo Au-
gusto, cerca de 300mm 
foram registrados no 
município, desenca-
deando um cenário 
propício para o apare-
cimento de doenças nas 
lavouras.

De acordo com o 
informativo conjuntu-
ral da Emater/RS-As-
car, a maior parte das 
lavouras se encontram 
em fases reprodutivas, 
abrangendo a de flora-
ção (41%) e a de enchi-
mento de grãos (34%). 
A área cultivada na Sa-
fra 2023 no Estado está 
estimada em 1.505.704 
hectares, e a produtivi-
dade prevista é de 3.021 
kg/ha. Na região de Ijuí, 
mas de 85% das lavou-
ras estão na fase repro-

dutiva, incluindo flora-
ção e o enchimento de 
grãos.

Ainda conforme eles, 
o tempo úmido e con-
tínua alta nebulosidade 
não foram favoráveis 
para as lavouras. “As 
condições climáticas 
atuais são propícias ao 
desenvolvimento de 
doenças, especialmente 
nas espigas e espigue-
tas. Nas lavouras que 
estão no estágio final 
de enchimento de grãos 
e início da maturação, 
os sintomas de doen-
ças nas espigas, como 
giberela e brusone, têm 
aumentado, causando 
atrofia ou morte dos 
órgãos reprodutivos e 
interrompendo o cres-
cimento dos grãos”, ex-
plica. 

Entre os sintomas 
que podem ser obser-
vados, está o escureci-
mento das partes afeta-
das, a descoloração das 
espigas e a presença 
de estruturas de frutifi-
cação dos fungos. “Há 
risco elevado de perdas 
na qualidade dos grãos 

em matura-
ção, o que 
pode impedir 
seu aprovei-
tamento na 
produção de 
farinha, res-
tando apenas 
a opção de 
venda para 
ração, cujos 
preços são 
significativa-
mente mais 
baixos”, alerta 
o informativo.

Contudo , 
o excesso de 
chuva tende 
a prejudicar 
não somente 
as culturas de 
inverno, mas 
também a im-
plantação da 
safra de soja. 
Com pausas 
cada vez mais curta 
entre os dias de chuva 
e de sol, os produtores 
não estão conseguin-
do preparar o solo para 
a implementação das 
sementes, o que pode 
causar o atraso na fase 
inicial do cultivo da soja.

Giberela e Brusone, doenças que podem aparecer com o excesso de chuvas.
  Font: Mais Soja

CHEGADA DA 
PRIMAVERA

A chegada da prima-
vera, a qual inicia ama-
nhã, 23 de setembro, 
não traz boas expecta-
tivas para o cenário me-

teorológico, tendo em 
vista que a previsão de 
chuvas excessivas deve 
perdurar. De acordo 
com o Inmet, “na Re-
gião Sul, podem ocorrer 
episódios de Complexos 

Convectivos de Mesoes-
cala (CCM), que estão 
associados à ocorrência 
de chuvas fortes, raja-
das de vento, descargas 
atmosféricas e eventual 
granizo”. 
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“É uma doença da alma e levou
a minha filha”
A ruptura de um ciclo deixa marcas, ao mesmo 
tempo em que revela a fé e a força de uma 
família, que agora convive com o luto. Uma 
escolha, em um ato de impulsividade, de fuga, 
que deixa um rastro de tristeza e lamento pelos 
sonhos não vividos. O sorriso marcante de uma 
filha, que se apaga, dando vez a uma confusa 
realidadrealidade, que mais se assemelha a um 
pesadelo. Um longo caminho entre o 
desespero e a aceitação, revelam dois 
extremos que exigem equilíbrio, atenção, 
discernimento e acolhida – um desafio para a 
saúde mental; uma questão sem resposta: 
como lidar com o suicídio de um filho.

Os dias de sol, o amanhecer, uma viagem, momentos 
preservados na memória, que tornam-se recordações de 
dias mais leves. Para a mãe, Jaqueline Branco, empresária, 
um espaço onde é permitido chorar, sorrir, viver o luto e 
reviver as boas lembranças deixadas pela filha, Jaine 
Branco Souza, que há quase 3 meses atentou contra a 
própria vida. Diagnosticada com depressão e Síndrome de 
BoBorderline, a jovem de Santo Augusto travou uma 
verdadeira batalha em prol da boa saúde mental, foi 
vencida e cometeu o suicídio.
Em meio a fotos e recordações, Jaqueline revive alguns 
momentos da filha. “Ela era brava. Sempre foi. Olha essa 
foto dela com as mãos na cintura”, diz. Ao passo em que 
era descrita como temperamental e impulsiva, Jaine 
também era vista como amorosa, correta, estudiosa, 
caprichosa, detalhista em tudo o que se prepunha fazer. 
“Mas acredito que o que mais definia ela, era a coragem. 
ErEra uma menina incrível”, acrescenta a mãe.
A empresária conta que os primeiros diagnósticos de 
Jaíne foram obtidos aos 15 anos. “Estava aquela onda de 
Baleia Azul e uma professora percebeu os primeiros 
indícios de depressão. Desde então ela fazia 
acompanhamento psicológico, porém, era resistente a 
medicação e não aceitava o tratamento”, recorda. 
Segundo ela, passadas algumas semanas após a morte da 
filha, Jaqueline esfilha, Jaqueline esteve no apartamento da jovem, que 
cursava Farmácia em Passo Fundo e trabalhava junto a 
uma unidade da Farmácias São João e do Hospital São 
Matheus. “Encontrei caixas e mais caixas de remédios. 
Sempre quando ela vinha para casa, eu comprava o 
tratamento para 6 meses, mas ela não tomava”, diz.
Sendo portadora da Síndrome de Bounderline, a qual tem 
como característica um padrão generalizado de 
instabilidade e hipersensibilidade nos relacionamentos 
interpessoais, instabilidade na autoimagem, flutuações 
extremas de humor e impulsividade, Jaine sentia um vazio 
interior, algo de difícil compreensão, tendo em vista o 
tanto que a jovem era amada e querida por todos a sua 
volvolta. “Minha filha morreu pensando que ninguém amava 
ela. O que não é verdade. O tanto que ela era amada e 
querida por todos, mas não conseguia ver isso. Como foi 
difícil receber as homenagens dos colegas”, coloca 
Jaqueline.

Mais de 2 milhões de brasileiros são 
diagnosticados com Transtorno de 

Personalidade Borderline (TPB) por ano. O 
público feminino corresponde a pelo menos 

75% dessa estimativa. O risco de suicídio 
em pacientes com TPB é 40 vezes maior 

do que na sociedade em geral e, conforme 
dados da dados da Associação Brasileira de 

Psiquiatria (ABP), aproximadamente 10% 
dos brasileiros diagnosticados acabam 

tirando a própria vida.
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Era um dia de sol, próximo do meio-dia quando a angústia de 
uma noite sem saber o paradeiro da filha cessou com uma 
notícia derradeira: Jaine havia partido. Ao reviver aqueles 
momentos, Jaqueline diz que se apegou a Deus e buscou 
entender os seus propósitos. “Às vezes paro e penso que deve 
ser somente um pesadelo. Era uma menina tão sonhadora, 
corajosa, que foi a Lages (SC) sozinha em busca dos estudos. 
Como podComo pode? Mas Deus tem propósitos para a vida da gente. 
Então, eu olhei para cima e pedi forças para enfrentar tudo, 
não questionei as suas decisões”, explica. Quando questionada 
sobre o que pensou ao encontrar a filha, ela disse. “A mãe te 
entendeu, filha. Só quero que você fique bem. Sinto saudades, 
mas entendo”, lamentou.
A partir dali inúmeras perguntas sem resposta inundaram a 
cabeça dos familiares da jovem. No centro, o porquê de Jaine 
ter tomado essa decisão tão drástica. A mãe diz que criou as 
filhas, Jaine e Jaciane da mesma forma e que, apesar das 
dificuldades enfrentas pela família outrora, nunca fez 
cobranças excessivas. “Eu tinha que deixá-la viver. Sempre 
busquei ser abrigo, porto seguro. Se queria fazer uma viagem, 
dádávamos um jeito; uma tatuagem, tinha o nosso apoio; mudar 
o cabelo, sempre estávamos ali; até mesmo uma rinoplastia, 
que ela fez no final do ano passado”, coloca.

Para Jaqueline viver o luto é enfrentá-lo dia-após-dia, onde 
nem todos são fáceis. “Ninguém iria me criticar se eu me 
fechasse em um quarto e passasse meses chorando. É o luto 
de uma mãe, que está lidando com a perda da filha da 
maneira que pode. Mas isso seria egoísmo de minha parte. Ao 
meu lado estava a minha mãe, que naquele momento perdia a 
primeira neta; a minha filha, que perdeu a única irmã; eu não 
podia podia fazer isso. A gente junta os caquinhos e tenta seguir 
adiante de alguma forma”, explica. 
Porém, para ela, o fato de ter acompanhamento psicológico 
há alguns anos tem sido um grande diferencial nesse 
momento. “Foi a decisão dela, temos que aceitar. Acredito que 
a depressão seja uma doença de alma, que levou a minha 
filha. Tem dias que fico mais desmotivada, mas tento buscar 
forças para continuar; mentalizo que não posso me revoltar e 
tenho que continuar fazendo o bem, vivendo de alguma 
maneimaneira”, reflete. “Eu me permito chorar, sorrir, viver um dia de 
cada vez”, concluiu. 

O LUTO

Desde 2014, quando ganhou mais notoriedade, o mês de 
setembro tornou-se símbolo da luta contra o suicídio. Segundo 
dados da Secretaria de Vigilância em Saúde divulgado pelo 
Ministério da Saúde em setembro de 2022, entre 2016 e 2021 
houve um aumento de 49,3% nas taxas de mortalidade de 
adolescentes de 15 a 19 anos, chegando a 6,6 por 100 mil, e de 
45% entre adolescentes de 10 a 14 anos, chegando a 1,33 por 
100 mil. Estima-se que es100 mil. Estima-se que esta seja a quarta causa de morte mais 
comum entre jovens de 15 a 29 anos, um fenômeno complexo 
que não escolhe origem, sexo, cultura ou classe social.
Apesar de reconhecer a importância da campanha e de 
reforçar a necessidade da mesma, Jaqueline diz que é preciso 
tirar as coisas do papel e partir para a ação. “É uma campanha 
muito importante, levar mais informação às pessoas, mais 
apoio às famílias. Porém, é preciso ir além, criar políticas 
públicas efetivas, que preste assistência àqueles que não têm 
condições de custear um tratamento psicológico. 
CConheço mães que morreram junto com seus filhos. Mães que 
se autodestruíram por falta de atendimento psicológico. Isso é 
muito sério”, avalia a empresária.
PPor fim, ela diz que espera que ao relatar os momentos de dor 
vivenciados pela família, possa mudar o destino de alguém. 
“Tentamos lembrar dos momentos felizes que vivemos. Sinto a 
presença dela em coisas boas, em momentos de viagem, ao 
acordar de manhã. Busco transformar a minha dor em fé. Mas 
a falta que ela faz é muito grande. A vida de hoje é muito 
corrida, mas precisamos cuidar da saúde mental – afinal, que 
tipo de getipo de geração teremos no futuro. Não é feio você pedir ajuda, 
chorar ou ter sentimentos. Me pergunto quando que a 
sociedade entenderá que só precisamos ser felizes, algo muito 
além de carreira bem sucedida, carro do ano, ou então de 
estética – só sermos felizes”, finaliza.

SETEMBRO AMARELO

“A mãe te entendeu, filha. Só 
quero que você fique bem. 

Sinto saudades, mas entendo”
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Assinada a ordem de início da 
construção do pórtico

Presença de entidades marca o 
Desfile da Pátria 2023 

Na tarde da última segunda-feira, 
18 de setembro, foi oficialmente assi-
nada a Ordem de Início, autorizando 
a empresa Nisa Engenharia Ltda., se-
diada na cidade de Ijuí e vencedora da 
Licitação no modelo Concorrência nº 
004/2023, datada de 12 de junho de 
2023 (registrada no processo adminis-
trativo nº 192/2023), a iniciar os tra-
balhos para a construção do pórtico 
de acesso sul ao município de Santo 
Augusto.

O investimento total será de R$ 
452.966,19, com R$ 300 mil prove-
nientes de uma emenda parlamentar 
do deputado federal Carlos Gomes 
(Republicanos), e o restante financia-
do pela prefeitura municipal.

De acordo com Samir Casalini, en-

genheiro e proprietário da empresa, a 
previsão é concluir a tão aguardada 
obra até o final deste ano. “A execu-
ção deste pórtico é mais uma promes-
sa cumprida, e representa uma grande 
conquista para o nosso município. Ela 
irá embelezar ainda mais a entrada da 
nossa cidade”, destacou a prefeita Li-
lian.

A numerosa presença de entidades 
no Desfile da Pátria realizado na ma-
nhã do último domingo, 17 de setem-
bro, nas imediações da Praça Pompílio 
Silva, centro de Santo Augusto, mar-
cou o evento conhecido como ponto 
alto do civismo e patriotismo. Promovi-
do pela Secretaria de Cultura, Turismo 
e Esporte (SECUTE), em colaboração 
com a Secretaria de Educação (SME), 
o evento teve como temas o centená-
rio do falecimento de Rui Barbosa e o 
centenário da Revolução de 1923.

Um dos espetáculos a parte, a par-
ticipação da Banda Municipal Oscar 
Schirmer Filho de Santo Augusto, bem 
como das renomadas bandas Infan-
to-juvenil e Juvenil da Escola Cardeal 
Roncalli de Frederico Westphalen, que 
encantaram os presentes.

Desfilaram na avenida, com abertu-
ra da Banda Municipal Oscar Schirmer 
Filho, seguida pela participação inédi-
ta de uma comitiva do poder executi-
vo e legislativo; depois, desfilaram as 

escolas EMEF Rui Barbosa, EMCMEF 
São João, EMEI Vaga-Lume, EMEI Pe-
queno Paraíso, EMEI Vovó Amália, 
EMEF Antônio João, EMEF Sol Nas-
cente, EMEF Antonio Liberato, Centro 
Educacional Padre Anchieta (CEPAN). 
Na sequência a apresentação da Ban-
da Infanto-Juvenil da E.E.E.M. Cardeal 
Roncalli, EEEMSA — Ginásio, Clube de 
Desbravadores “Heróis da Fé”, Asso-
ciação das Mães Especiais e Amigos 
de Santo Augusto (AME +), Escola de 
Jiu-Jitsu — Gracie Barra, Associação 
Santo-augustense de Futebol Femini-
no ASAF/América, Associação Espor-
tiva, Recreativa, Cultural Sempre Unida 
Santo Antônio — AESA, Escolinha de 
Futsal Professor Marcelo Macagnan, 
Escolinha de Futebol Botafogo, apre-
sentação da Banda Juvenil da E.E.E.M. 
Cardeal Roncalli, Quadrados Clube 
S.A. (gol quadrado), Grupo de Amigos 
de Carros Antigos de Santo Augusto, 
Moto Grupo de Santo Augusto “Os 100 
Trilha” e Moto Forte.
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Reunião trata da aquisição 
de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar

O IFFar - Campus Santo 
Augusto, através da Coordena-
ção de Assistência Estudantil - 
CAE, promove no dia 27 de se-
tembro, às 19h, no auditório da 
instituição, uma reunião sobre 
aquisição de gêneros alimen-
tícios da agricultura familiar, 
para o ano de 2024, através do 
Programa de Aquisição de Ali-
mentos - PAA e Programa Na-
cional de Alimentação Escolar 
- PNAE.

Poderão participar da reu-
nião agricultores familiares e 
proprietários de agroindústrias 
de Santo Augusto e região. 
Mais informações podem ser 
obtidas pelo e-mail clc.sa@if-
farroupilha.edu.br.

IFFar - Campus Santo Augusto 
promove Licitação visando 
contratar empresa especializada 
para instalação de fibra óptica

O IFFar - Campus 
Santo Augusto está pro-
movendo Processo Lici-
tatório visando contratar 
pessoa jurídica especia-
lizada para execução do 
serviço de instalação de 
fibra óptica, conforme 
condições, quantidades e 
exigências estabelecidas 
no edital e seus anexos.

A abertura das pro-
postas acontece no dia 

11/10, na sala G1, Prédio G 
do IFFar - Campus Santo 
Augusto, Rua Fábio João 
Andolhe nº 1.100, Bairro 
Floresta, Santo Augusto/
RS.

O Edital está disponí-
vel nos sites: https://www.
iffarroupilha.edu.br/licita-
coesadm e https://www.
gov.br/compras/pt-br. In-
formações pelo e-mail: cls.
sa@iffarroupilha.edu.br.
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Administração Municipal lança 
campanha Nota na Mão é 
Desenvolvimento “Show de Prêmios”

A Administração Muni-
cipal lançou a campanha 
Nota na Mão é Desenvolvi-
mento “Show de Prêmios”, 
na tarde Da última terça-
-feira, dia 19 de setembro. 
A campanha, que já é 
tradicional em Redentora, 
tem por objetivo incenti-
var a compra no comércio 
local e a emissão de nota 
fiscal. Neste ano serão 
sorteados mais de R$ 20 
mil em vale-compras no 
comércio local. A cada 
R$ 100 em notas fiscais, 
o consumidor ganha uma 
cartela para concorrer a 
prêmios no final do ano. 
O sorteio será realizado 
no dia 22 de dezembro, 
durante a programação 
especial de Natal do mu-
nicípio.

Além das notas fiscais, 
também serão aceitas no-
tas ao produtor rural. Nes-
se caso, cada cupom equi-
vale a R$ 1000 em notas 
ao produtor, com o limite 
de 10 cartelas para cada 
nota apresentada. Guias 
de recolhimento de IPTU e 
de outros tributos munici-
pais também poderão ser 
trocadas por cartelas.

A campanha tem a 
intenção de fomentar o 
consumo em Redentora, 
incentivando os morado-
res para quem comprem 
no comércio do município.

O prefeito Malberk 
Dullius e o vice Noedi Ca-
sagrande fazem um apelo 
para que os moradores 
comprem no comércio 
local e exijam as notas 
fiscais, pois além de con-
correr a prêmios, estarão 
colaborando com o desen-
volvimento do município.

Podem ser trocadas 
notas de compras expedi-
das este ano, de qualquer 
valor. As notas serão tro-
cadas por cartelas junto 
ao Setor de Indústria e Co-
mércio, Sala do Empreen-

dedor e Setor de Blocos e 
Fiscalização.

Na mesma ocasião a 
Administração Municipal 
reabriu o Setor de Indús-
tria e Comércio e colo-
cou em funcionamento a 
Sala do Empreendedor e 
a Central do Cidadão. Es-
tiveram presentes ao ato, 
além do prefeito Malberk 
e do vice-prefeito Noedi, 
o secretário Municipal de 
Administração e Finan-
ças, Rafael Oliveira Vigne, 
o presidente da Câmara 
de Vereadores, Denilson 
Machado da Silva, a presi-
dente da Associação Co-
mercial e Industrial (ACI), 
Cristiane Pivetta, além de 
representantes do comér-
cio e do Sicredi. 

PIM/Criança Feliz distribuiu 202 
cestas básicas para famílias 
participantes do programa

O programa Primei-
ra Infância Melhor (PIM)/
Criança Feliz distribuiu 
202 cestas básicas no pe-
ríodo de 11 a 15 de setem-
bro para famílias partici-
pantes nas localidades de 
Vila São João, Estiva, Pau 
Escrito, Sítio Cassemiro, 
Vila São Sebastião, Lajea-
do Barreiro, Passo do Pi-
nheirinho e na cidade.

O PIM/Criança feliz 
atende a 150 famílias com 
crianças de zero a três 
anos e gestantes em Re-
dentora. As famílias com 
até quatro pessoas rece-
beram uma cesta básica 
e com cinco ou mais inte-
grantes receberam duas 
cestas básicas.

Antes da entrega dos 
alimentos os visitadores 
aplicaram um questioná-
rio entre os beneficiários 
do Bolsa Família de zero 
a três anos de idade e 
gestantes que participam 
do PIM/Criança Feliz em 
Redentora. A partir do 
questionário, realizado 
de 01 a 31 de agosto, se 

produziu informações im-
portantes para a Política 
Estadual de Segurança 
Alimentar e Nutricional e 
para o município, sobre 
questões de alimentação 
e nutrição da população.

O PIM/Criança Feliz é 
uma política pública do 
Governo do Estado do 
Rio Grande do Sul implan-
tada em 2003 e com 20 
anos de atuação em Re-
dentora. O município foi 
contemplado com cestas 
básicas, entre 18 municí-
pios gaúchos participan-

tes do projeto piloto inti-
tulado RS Nutrir Infâncias, 
desenvolvido pela Secre-
taria de Assistência Social 
do RS e vinculado aos 
Departamentos de Aten-
ção à Primeira Infância e 
de Segurança Alimentar.

O objetivo do PIM/
Criança Feliz é orientar 
as famílias, a partir de 
sua cultura e experiência, 
para que promovam o 
desenvolvimento integral 
de suas crianças, desde a 
gestação até os três anos 
de idade. 

Município celebra Termo de Fomento com 
Grupo de Apoiadores da Brigada Militar

O município celebrou 
um Termo de Fomento 
com o Grupo de Apoia-
dores da Brigada Militar 
(BM) de Redentora, por 
meio do qual serão re-
passados R$ 40 mil para 
a reforma do prédio da 
BM local.

O Termo de Fomento 
foi assinado pelo prefei-
to Malberk Dullius e pelo 
vice Noedi Casagrande, 
na tarde de segunda-fei-
ra, dia 18 de setembro, no 
gabinete do prefeito. O 
repasse do valor foi apro-
vado pela Câmara de Ve-
readores.

No final do ano de 

2022 a Câmara de Verea-
dores repassou R$ 20 mil 
dos seus recursos e o Mu-
nicípio também destinou 
R$ 20 mil para a reforma 
do prédio da Brigada.

De acordo com o 

prefeito Malberk Dullius, 
como a BM atua na pre-
venção de crimes e na 
proteção do cidadão, é 
essencial que os policiais 
disponham de boas con-
dições de trabalho.



Por Selito A. Schmitt
Av. Julio de Castilhos, 410, Centro - Três Passos

@oticavisual.tp oticavisual.tp |55| 9 9601-3131
JORNAL O CELEIRO

22 DE SETEMBRO DE 2023 09

Administração reforma mais de 10 
pontes no interior

1ª Agrofeira da Mandioca no
dia 1º de outubro

Projeto “Patrulheiro Ambiental Mirim” 
na Rede Municipal de Ensino

Plantio de flores para 
embelezar Três Passos

6º Festival de Cinema de 
Três Passos

A Secretaria Municipal de Transportes, 
em parceria com a Secretaria Municipal 
de Obras, concluiu no dia 15 de setem-
bro a reforma de uma ponte de madeira 
na comunidade da Barra do Erval Novo, 
próximo à ponte de ferro.

No total, foram reconstruídas, do dia 
08 a 16 de setembro, mais de 10 pontes 
no interior do município, estas, distribuí-
das nas comunidades de Linha Católica, 
Barra do Santo Antônio, Barra da Roma-
na e Molina.

O secretário municipal de Transpor-
tes, Claudemir Senker, destaca que a 
manutenção e a recuperação de pontes 
e estradas estão entre as principais prio-
ridades da gestão. Ele enalteceu o traba-
lho realizado pelos servidores municipais 

do Parque de Máquinas pela qualidade 
do trabalho nas reformas das pontes.

As pontes revitalizadas garantem 
a segurança e o bem-estar da popula-
ção que utilizam essas importantes vias 
de acesso, e precisam estar sempre em 
bom estado de conservação para o es-
coamento da produção e o tráfego dos 
moradores. (Elenara de Oliveira Frizzo/
Assessora de Comunicação).

A Escola Municipal 
José de Anchieta do 
Distrito de Bela Vis-
ta vai promover, no 
dia 1º de outubro, a 1ª 
Agrofeira da Mandio-
ca, tendo como local 
a sede do Esporte Clu-
be Gaúcho. Valorizar 
as potencialidades do 
distrito, além de rever-
ter o lucro para a es-
cola realizar melhorias 
e adequações, como 
a construção de uma 
churrasqueira, após o 
término do Ginásio Es-
portivo, são objetivos 
da Agrofeira, explicou 
o diretor da escola, Cí-
cero Bondan.

O evento, com 
apoio de várias enti-
dades e da Adminis-
tração Municipal, terá 
como programação: 11h, abertura oficial; 
12h, mandiocada, churrasco e buffet va-

riado ao valor de R$ 35,00 adulto e R$ 
17,00 infantil; e à tarde, segue o evento 
animado por Dario Bueno.

Está acontecendo na Escola Munici-
pal de Ensino Fundamental 25 de Ju-
lho de Três Passos, sob a coordenação 
regional da soldado Raquel Pereira da 
Silva, da Brigada Militar, em parceria 
com a Secretaria Municipal de Educa-
ção, encontros do Projeto “Patrulheiro 
Ambiental Mirim”.

O projeto tem como objetivo sen-
sibilizar os estudantes das turmas de 
4º anos para adoção de um compor-
tamento preventivo, a partir da sua 
realidade local, onde possam praticar 
atitudes que contribuam para o desen-
volvimento de ações de preservação do 
meio ambiente, auxiliando na melho-
ria da qualidade de vida da sociedade 
como um todo.

A instrutora, soldado Siméia Correa, 
tem ido até a escola e desenvolvido ati-
vidades na sala de aula e extraclasse 
que promovam: 

-Inclusão social das crianças e pré-

-adolescentes envolvidos no programa 
através de ações culturais educativas 
e de lazer, voltadas à consciência am-
biental;

-Sensibilização e motivação para 
que reflitam sobre as questões ambien-
tais presentes e futuras;

-Participação voluntária em ativi-
dades de proteção do meio ambiente; 
entre outros.

Muito em breve, o 
colorido deve tomar 
conta de Três Passos, 
pois teve início o plan-
tio de plantas e flores, 
próprias para a estação 
mais quente, nos can-
teiros de avenidas e lo-
cais estratégicos com 
o intuito de embelezar 
a cidade.

Ao todo estão sen-
do plantadas 27 mil 
mudas pela equipe de 
paisagismo da Pre-
feitura Municipal, no 
trevo do acesso prin-
cipal pela BR 468, nas 
avenidas Costa e Silva, 
Júlio de Castilhos, Ijuí e 
Farroupilha, em Padre Gonzales, além da 
Praça Reneu e da Bandeira, do Parque do 
Lago Frei Ivo e do Parque Municipal de 
Exposições Egon Júlio Goelzer.

A diretora geral de ornamentação e 
paisagismo, Roselei Graffunder, informou 
que dentre as espécies plantadas, estão: 
Tagetes erecta, Petúnias, Sálvia, Catharan-
thus roseus, Portulaca Grandiflora e a Zin-
nia. “Através de licitação são adquiridas 
mudas pré-germinadas, em bandejas de 
15 células, as quais são plantadas no Vivei-
ro Municipal, onde recebem os nutrientes 
e cuidados necessários. Após um período 
aproximado de 30 dias de preparação, as 
mudas ficam aptas a serem replantadas 
nos canteiros das avenidas e locais estra-
tégicos da cidade”, explicou a diretora.

A secretária municipal de Meio Am-
biente, Glaciela Scherer, ressalta que o 
trabalho do paisagismo, desde a compra 

das mudas até o plantio, é realizado por 
uma paisagista, um viveirista, uma direto-
ra e os operários, enfim, toda uma equipe 
que se dedica e se envolve para que a ci-
dade fique bonita para os visitantes e sua 
população.  

No Viveiro Municipal as plantas são 
cultivadas cuidadosamente e, assim, a 
equipe de paisagismo dedica seu tempo 
e habilidades para garantir que as flores 
sejam dispostas de maneira harmoniosa 
e estratégica, adequando o plantio e as 
espécies às estações do ano, deixando a 
cidade ainda mais encantadora.

No entendimento da Administração 
Municipal, a beleza das flores encanta 
a todos que passarem por Três Passos, 
sendo uma ação importante que reforça 
o compromisso com o desenvolvimento 
sustentável do município e o bem-estar 
da sua população. (Elenara de Oliveira Fri-
zzo/Assessora de Comunicação).

Foram selecionadas 53 obras que 
disputam em 17 categorias e serão exi-
bidas em cinco sessões, de 09 a 11 de 
novembro, no Cine Teatro Globo.

Entre os mais de 500 curtas-metra-
gens inscritos para a Mostra Competi-
tiva do 6º Festival de Cinema de Três 
Passos, oriundos de 152 cidades brasi-
leiras (23 estados + Distrito Federal), 
e, de 12 cidades de 08 países estran-
geiros – Espanha, EUA, França, Itália, 
Noruega, México, Peru, Portugal, foram 
selecionadas 53 obras pela Curadoria, 
com observância ao disposto no Regu-
lamento do Festival. 

Todos os títulos estão no site ofi-
cial do evento www.cinematrespassos.
com.br e serão exibidos em cinco ses-
sões, de 09 a 11 de novembro na cidade 
de Três Passos. 

O Festival, inteiramente gratui-
to, será realizado no Cine Teatro Glo-
bo, um dos raros cinemas de calçada 
gaúchos. As obras concorrem ao todo 
em 17 categorias. Os vencedores rece-
berão o Troféu Levy, obra do artesão 
três-passense Mauro Rückert, em ho-
menagem a Alberto Abrahão Levy e 
à sua família, pela resistente trajetória 
histórica de manutenção da atividade 
cinema em Três Passos.

 A programação do 6º Festival de 
Cinema de Três Passos é composta 

também de Mostra Não Competitiva, 
que vai exibir obras de curta-metra-
gem não selecionadas para a Mostra 
Competitiva, como também, produ-
ções de Escolas Municipais/Estaduais 
e de realizadores locais. A grade de 
programação será divulgada até o fi-
nal de setembro no site do Festival e 
Facebook.

Com o tema TODAS AS VOZES, o 
Festival objetiva: valorizar e difundir 
produções de curtas-metragens con-
temporâneos; democratizar o acesso à 
população do interior do Estado do RS 
em especial ao público jovem; formar 
novas plateias e incentivar a produção 
de obras audiovisuais em nível local/
regional; promover o debate e olhar 
crítico sobre obras artísticas; possibi-
litar ao público o contato com novos 
e diferentes olhares sobre aspectos do 
mundo na contemporaneidade; opor-
tunizar a troca de vivências entre rea-
lizadores e a comunidade local; reco-
nhecer e premiar a relevância artística 
de filmes produzidos nos últimos anos 
no Brasil e exterior; estimular ações  
para a sustentabilidade e qualida-
de de vida no planeta Terra; valorizar 
manifestações culturais do município; 
impulsionar a economia criativa, co-
mércio e serviços locais. (Juarez Braga 
Zamberlan/Jornalista).

Alunos treinados para patrulha mirim ambiental

Plantio de flores torna a cidade mais aprazível

Uma das pontes reconstruídas
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Desfile Cívico contou com expressiva 
participação da comunidade

Em mais um ano consecutivo, o município de Chia-
petta deu exemplo de patriotismo e reuniu centenas 
de pessoas para assistir ao Desfile Cívico do dia 07 de 
setembro, que ocorreu neste último sábado (16).

A Secretaria de Educação e Cultura de Chiapet-
ta promoveu juntamente com as escolas, secretarias 
e entidades do município, o tradicional desfile cívico 
em homenagem à Independência do Brasil. O evento 
ocorreu na Avenida Ipiranga, em frente à Praça Muni-
cipal. 

Este ano o município retratou o tema “Memórias 
da Terra da Produtividade” onde o homenageado foi 

o professor Elton Brzezinski que contribuiu muito com 
o resgate da nossa história com a publicação do seu 
livro: “Chiapetta: um resgate de sua história”, bem 
como outros trabalhos acadêmicos.

Ao som da banda marcial desfilaram pela Aveni-
da Ipiranga alunos das escolas municipais e estaduais, 
empresas e entidades do município. 

Participaram do evento organizado pela Secretaria 
Municipal de Educação e Cultura, o prefeito municipal 
de Chiapetta, Eder Luis Both, vice prefeito Jorge Ro-
chinheski; secretários municipais, vereadores, comuni-
dade escolar e público em geral.



Sustentabilidade 
Ambiental em foco
Palestra em parceria com a Corsan e jornal O Celeiro abordam a 
importância da preservação

Tendo como tema central 
a Sustentabilidade Ambiental, 
uma parceria entre Corsan e 
jornal O Celeiro promoveram 
a primeira palestra de uma sé-
rie de encontros que deverão 
ocorrer nos próximos meses 
na Região Celeiro. Em Santo 
Augusto, o evento aconteceu 
na manhã da última sexta-fei-
ra, 12 de maio, na E.M.E.F. Sol 
Nascente.

Na presença de alunos do 
7° ao 9° ano da instituição, a 
bióloga e mestranda em ciên-
cias e tecnologia ambiental, 
Andressa Machado, explanou 
os principais pontos que cir-
cundam a sustentabilidade 
ambiental, entre os temas es-
tava a preservação da fauna e 
flora, cuidados com a água, e 
orientações quanto ao descar-
te correto do lixo. “É importan-
te cuidar do planeta, para que 

possamos deixar um ecossiste-
ma equilibrado para as próxi-
mas gerações”, frisou.

A diretora da instituição, 
Cristiane Silva, salientou a im-
portância desse tipo de even-
to, tendo em vista que escola já 
possuí um projeto de proteção 
de nascentes. “É algo que vem 
para somar e potencializar as 

atividades que já desenvolve-
mos dentro do nosso projeto”, 
colocou.

Ao longo dos próximos me-
ses, o jornal O Celeiro seguirá 
realizando estas atividades. O 
próximo encontro deve acon-
tecer no mês de junho, em 
Chiapetta. Mais detalhes serão 
divulgados em breve.

Turmas do 7° ao 9° ano da Escola Sol Nascente participaram da palestra

Cuidados com o meio ambiente foi principal temática abordada

Alunos do CIEP 
participam de palestra 
sobre a água

Os colaboradores da Cor-
san, Jeferson Oliveira e Gé-
verson Dall'Agnol, reuniram 
os alunos do 5° e 6° ano do 
E.E.E.M. Senador Alberto Pas-
qualini (CIEP), para passar 
maiores conhecimentos acerca 
do trabalho realizado com a 
água em Santo Augusto.

Na oportunidade, eles dis-
correram sobre sistemas de 
captação e de tratamento de 
água, além de realizar a de-
monstração de análises execu-
tadas, enfatizando a importân-
cia do tratamento de água e de 
redução e conscientização do 
consumo de água.

Demonstração da captação de água

5° e 6° ano do CIEP

A Corsan está 
mais digital 
para ficar mais 
perto de você.

Enquadre este código com 
a câmera do seu celular 
e acesse a Unidade de 
Atendimento Virtual.

Conheça nossos
canais digitais de relacionamento:

Unidade de Atendimento Virtual:
www.corsan.com.br

App Corsan:
Gratuito e disponível nas lojas virtuais.

Call Center:
0800 646 6444, 24 horas, gratuito.

Atendimento Online (chat):
www.corsan.com.br

Videochamada:
Atendimento a clientes de dentro e fora do 
Estado mediante agendamento pelo site ou
App.

Totens de autoatendimento:
Conheça os serviços disponíveis e saiba 
onde estão instalados os totens acessando a 
Unidade de Atendimento Virtual no nosso site.

WhatsApp:
Adicione o número 51 9704-6644 aos seus 
contatos e envie uma mensagem.
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Em prol da 
preservação
Parceria entre Corsan e jornal O Celeiro leva 
temática da sustentabilidade ambiental até 
escolas da região

A busca por uma sociedade 
ecologicamente correta é algo 
constante; uma necessidade, 
que a cada dia torna-se mais 
evidente. O planeta pede socor-
ro e a hora de agir é agora. Para 
tanto, pequenas ações podem 
fazer a diferença e são de extre-
ma importância para efetivar o 
ato da preservação. Diante dis-
so, o jornal O Celeiro, em parce-
ria com a Corsan, tem visitado 
escolas do município e região na 
intenção de provocar mais efe-
tividade em prol da Sustentabi-
lidade Ambiental, em especial 
da preservação da água. Dentro 
desse contexto, os alunos do 4° 
ano da Escola Cívico-Militar de 
Ensino Fundamental São João, 
de Santo Augusto, receberam a 
apresentação.

Na oportunidade, a jornalista 
Karine Vieira, levou aos peque-
nos sugestões sobre como levar 
uma vida mais correta, ecolo-
gicamente. Entre os principais 
temas abordados durante a pa-
lestra, a preservação da fauna, 
flora, água e o descarte correto 
do lixo. “Esse tipo de exercício 
é importante, pois as crianças 
possuem o poder de influenciar 
os pais a tomar atitudes mais 
assertivas, promovendo assim 
ações mais efetivas em prol da 
preservação. Qualquer pequena 
ação, pode fazer a diferença”, 
explicou.

O diretor do jornal O Celeiro, 
Renato Marodin, destacou a im-

portância do papel social exerci-
do pela empresa de comunica-
ção. “Temos a missão de levar 
ao conhecimento da sociedade 
os mais variados assuntos, que 
contribuam com a continuação 
da humanidade de uma forma 
sustentável. Além de ser uma 
grande oportunidade de troca 
de informações, também é bas-

Corsan e Aegea: agora, 

Nossa natureza 
movimenta o Rio Grande. 

tante salutar do ponto de vis-
ta ambiental”, comentou.

Como forma de fixar ainda 
mais as colocações feitas, o 
jornal O Celeiro lançou o de-

safio de uma produção gráfi-
ca para a turma. A intenção é 
que os alunos produzam um 
desenho, tendo como tema a 
Sustentabilidade Ambiental 

e a preservação da água. As 
melhores produções serão 
premiadas com um brinde 
surpresa e publicadas neste 
periódico.
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Comunidade prestigia desfile cívico em São Valério do Sul
Estudantes das escolas mu-

nicipais, estaduais, Instituto In-
dígena e servidores das escolas 
desfilaram pela Avenida Osvaldo 
Eleutério Leite, conduzidos pela 
Banda Marcial Municipal João 
Baptista Cardoso juntamente 
com a comissão de frente, no úl-
timo sábado, 16 de setembro, em 
São Valério do Sul. O desfile cívi-
co deste ano, tinha como tema a 
frase Por uma Pátria mais Gentil 
e como homenageados a Banda 
Marcial Municipal João Baptista 
Cardoso.

O prefeito Idilio Jose Spero-
ni falou sobre a importância do 
evento. “É um dia de reafirmar o 
amor à nossa pátria, nosso com-
promisso com o desenvolvimen-
to do nosso país e o respeito a 
nossa bandeira”, disse. Ele tam-
bém agradeceu a presença dos 
munícipes no evento.

O secretário municipal de 
Educação, Silvio Paulo Kondra, 
destacou agradeceu as equi-
pes que trabalharam para que o 
desfile acontecesse. “Agradeço 
à administração municipal, em 
especial à equipe da Secretaria 
de Educação e às escolas, que 
muito trabalharam poara que o 
desfile fosse realizado. Um agra-
decimento especial ao professor 
Milton Ody, que trabalhou ardua-

mente nos ensaios da Banda e 
cada integrante que se compro-
meteu e aprendeu para realizar 
essa belíssima apresentação”, 
discursou.

Durante o desfile, foi reali-
zado a apresentação da Banda 
Marcial do Município Humaitá, 

convidada especial deste ano 
para complementar o desfile cí-
vico.

Para terminar o desfile, a Ban-
da Marcial João Baptista Cardoso 
de São Valério do Sul apresentou 
lindas músicas que emocionaram 
a todos os presentes.
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É um excelente dia para mudar o seu campo 
de visão em relação a afetos. Se você está 
numa relação estável, ambos estão em busca 
de novas aventuras e com foco no desen-
volvimento de um novo estilo de vida. Mas, se 
você está sozinho, abra o seu coração, porque 
há favorecimento para conhecer uma pessoa 
especial de outra cidade ou país.

Esforce-se mais para pensar no seu bem-es-
tar. O céu o ajuda a avaliar os investimentos 
destinados ao seu trabalho ou para um imóv-
el. Uma mudança na forma de ver o mundo 
o ajuda a romper com barreiras que estavam 
travando as atividades de sua rotina ou do 
seu trabalho. O céu traz boas parcerias e 
soluções criativas.

O caminho está aberto para um relaciona-
mento sério. Uma pessoa especial entra e 
está disposta a compartilhar uma vida com 
você. Se você já tem a sua pessoa amada, vai 
sentir a necessidade de expressar uma ideia 
e planejar uma viagem a dois. Boas notícias 
circulam, e você deve seguir o seu coração.

Há boas notícias acerca do trabalho. Você 
é reconhecido por um trabalho bem-feito 
ou pode receber um convite interessante. A 
relação com pessoas próximas abre os seus 
olhos para novas oportunidades de trabalho. 
Esteja atento ao que chega até você hoje. 
Pegue o dia para sair da sua rotina e esteja 
atento às oportunidades.

Dia maravilhoso para fazer aquilo de que 
gosta e se relacionar com pessoas que se 
conectam com os seus interesses. O céu 
favorece o namoro, a paquera e contatos que 
podem virar um convite especial. Você está 
aberto a viver novas experiências e deseja 
colocar todo o seu potencial para o mundo. 
Foque no seu bem-estar.

É preciso ter estratégia para tomar decisões 
financeiras com foco para um imóvel ou para 
as necessidades da família. Mas o caminho 
está aberto para que crie um ambiente mais 
amistoso com pessoas muito próximas a 
você. Se você está em busca de uma nova 
casa ou um imóvel, uma excelente oportuni-
dade se apresentará.

Você deve expor o que pensa com qualidade, 
e todos estão esperando saber sobre a sua 
opinião. O céu favorece a liderança de um 
projeto que o coloca em destaque numa ativi-
dade em grupo. O céu favorece viagens a lazer 
e contato com pessoas que gostam de você. 
Se você é um comunicador, será reconhecido.

Esteja aberto a oportunidades profissionais 
com foco em aumento dos seus recursos ma-
teriais. O céu manifesta a ocasião certa e lhe 
dá chances de tomar uma decisão que vale 
muito a pena. É o que o senso comum chama 
de “sorte”. Mas a sorte é uma construção do 
seu empenho e dedicação. Desfrute, porque 
é merecimento.

Você está motivado com as possibilidades 
que o Universo lhe oferece para desenvolver 
um projeto. O seu posicionamento é impor-
tantíssimo para garantir uma projeção nas 
mídias. Faça barulho para que todos fiquem 
sabendo desse novo projeto. Você merece 
o melhor, sagitariano. Confie no processo e 
coloque o seu conhecimento em prática.

Uma ideia tem tudo para dar certo. É um 
dia ótimo para divulgar um evento do qual 
você faz parte. Um grupo de pessoas está 
envolvido nesse projeto. Pode se tratar de 
uma viagem ou um trabalho que o coloque 
em contato com pessoas de outra cidade ou 
país. Uma pessoa que atua nesse projeto vai 
fazer toda a diferença na sua vida.

Os compromissos materiais ficam mais in-
tensos, e você deve aprimorar a sua gestão 
financeira. É uma fase em que precisa priorizar 
as contas e evitar os gastos inoportunos. Todo 
esse processo é fruto de uma dinâmica que se 
arrasta do passado e que pede de você foco 
e determinação para deixar tudo organizado.

Uma pessoa o ajuda a desenvolver uma meta 
significativa. Nessa dinâmica, você tem a pos-
sibilidade de receber um patrocínio que abre 
frentes interessantes de trabalho. É preciso se 
colocar no lugar dessa pessoa para não perder 
as oportunidades. Para tudo há ajustes; abra 
a sua mente e desenvolva um novo campo de 
visão.

HO
RÓ

SCO
P0 

18
/09

 a 
24

/09

Nome: Carolina Frasson  

Profissão: vendedora  

Data de nascimento: 29/11/2002 

Estado civil: solteira  

Filhos: De momento não  

@ (perfil do insta): @Karoll.

Frasson 

Um lugar: Cidreira  

Uma conquista: Minha liberdade  

Uma alegria: minha família  

Uma tristeza: saudade  

Uma saudade: Meus avós  

Seus hobbies: Dançar e assistir  

O que te tira do sério: mentiras  

O melhor presente: Demonstração 

de amor e carinho  

Quer ir para: Minha terra natal (São Borja) 

Não vive sem: meu celular  

Se pudesse compraria: Uma casa e um carro  

Melhor hora do dia: Pôr do sol  

Prazer à mesa: Lasanha  

Filme marcante: Continência ao amor  

Som preferido: Chuva no Pantanal - Mayck e Lyan  

Lazer: Minha cama  

É lixo: Inveja  

É luxo: Respeito  

Homem bonito: Michele Morrone 

Mulher bonita: Anna Maria Sieklucka 

Gostaria de ser: Veterinária  

Qual a qualidade em outra pessoa que mais agrada você: Respeito  

Uma personalidade que admira: Honestidade  

Santo augusto é: Abençoado
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São Martinho realiza 
1ª Tarde Cultural

Uma tarde repleta de poesia, 
música e tradicionalismo. A 1ª Tar-
de Cultural de São Martinho reu-
niu centenas de pessoas na últi-
ma quarta-feira, 20 de setembro, 
oportunizando uma programação 
diferenciada em prol das comemo-
rações da Semana Farroupilha. 

Entre os destaques do dia, a 
apresentação de alguns talentos 
locais, evidenciando a cultura são-
-martinhense, com alegria e des-
contração. Na oportunidade, foi 
realizado o lançamento do hino do 
município.

O evento realizou-se na Praça 
Valentin Klein de São Martinho, 
com realização da Administração 
Municipal e Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura, Desporto e 
Turismo.

Parceria entre prefeitura 
e ACIS trazem a maior 
premiação da história

Esteve no gabinete 
do executivo o presiden-
te da Associação Co-
mercial, Industrial e Ser-
viços/ ACIS, Ivan Mateus 

Kunz para fechar mais 
um ano de parceria en-
tre prefeitura e ACIS do 
promocional de fim de 
ano.

O promocional da 
ACIS ocorre anualmen-
te e neste ano de 2023, 
com a maior premiação 
da história, onde no dia 
29 de dezembro, serão 
sorteados uma Moto 
Honda Start 160, um 
aparelho de ar condi-
cionado de 9000 BTUS 
e uma TV de 32 pole-
gadas, além das raspa-
dinhas com prêmios de 
R$ 150,00 em vale-com-
pras, onde o cliente ras-
pa no momento da sua 
compra, somando uma 
premiação de mais de 
R$ 40 mil em prêmios. 
O promocional visa o in-
centivo e a valorização 
do comércio local.

Granja de São Martinho 
conquista o 1º lugar do 
prêmio Super Agro

A Granja Lermen, mais 
uma vez, conquistou o 
primeiro lugar do prêmio 
Super Agro, na modalida-
de UPD, do mês de junho, 
com um LDFA 35,63, lei-
tão desmamado fêmea/ 
ano. A empresa Seara, 
realizou a entrega da pre-
miação na 46ª Expointer 
de Esteio. A granja tam-
bém finalizou uma am-
pliação, no mês de agos-
to, com um investimento 
de mais de R$ 4 milhões.

A Administração Mu-
nicipal de São Martinho 
prestou um incentivo de 
R$ 40 mil com serviço de 
terraplanagem. “Parabeni-
zamos os irmãos Marcos e 
André Lermen, por mais 
uma vez ter conquistado 
essa importante premia-
ção e colocar o nosso 

Crianças e adolescentes do 
SCFV participam de almoço 
no CTG Cezimbra Jacques

No dia 12 de setem-
bro de 2023, a equipe do 
Centro de Referência da 
Assistência Social (CRAS), 
de São Martinho, organi-

zou e realizou um almoço 
no CTG Cezimbra Jacques 
em comemoração ao Mês 
Farroupilha. Foi um mo-
mento cultural onde as 

crianças e adolescentes 
puderam prestigiar ele-
mentos da tradição gaú-
cha. Algumas crianças e 
jovens foram “pilchados”.

município em destaque 
no setor da suinocultura”, 

colocou o prefeito Jean-
carlos Hunhoff.
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Cerca de 700 famílias são 
contempladas com cestas básicas 
entregues pela Defesa Civil Municipal

E
m janeiro, o prefeito Jurandir 
da Silva assinou o decreto nº 
015/2023, declarando situação de 

emergência em áreas de Coronel Bicaco 
afetadas pela estiagem. O documento 
foi homologado pelo Governo do Esta-
do e reconhecido pelo Ministério da In-
tegração Nacional.

Com isso, o Governo Federal des-
tinou R$ 361.500,00 para aquisição de 
cestas básicas e distribuição às famílias 

residentes na área rural do município e 
assoladas pela última estiagem. Para se-
rem contemplados, os moradores preci-
savam atender aos critérios pré-estabe-
lecidos. 

Segundo a Coordenadoria Municipal 
de Defesa Civil, somando as três etapas, 
foram repassados aproximadamente 2,1 
mil kits alimentos, beneficiando cerca de 
700 famílias. A distribuição foi realizada 
nos meses de junho, julho e agosto.

Alunos vivenciam a cultura 
gaúcha em evento no CTG 
Tropeiros de Campo Santo

O CTG Tropeiros de Campo Santo 
abriu suas portas para alunos da rede 
municipal e estadual, e da APAE, na 
tarde da sexta-feira, 15 de setembro. O 
evento, que contou com a presença do 
coordenador da 20ª Região Tradiciona-
lista (RT), Army João Voos Júnior, fazia 
parte da programação da Semana Far-
roupilha de Coronel Bicaco.

Após a abertura, aconteceram pa-
lestras com a 2ª Prenda do RS, Cristina 
Diemer, com a 1ª Prenda Juvenil do RS, 
Laura Braseiro, e com a 1ª Prenda Mi-
rim do RS, Kelli Pletsch. Elas ainda co-
mandaram os colegiais nas interações 
envolvendo atividades recreativas e 

ensinaram como preparar o tradicional 
chimarrão.

Na sequência, integrantes do Centro 
de Pesquisas Folclóricas Piá do Sul, de 
Santa Maria/RS, realizaram apresenta-
ções, incluindo danças típicas e chula, 
além do incrível show de boleadeiras. A 
programação foi encerrada com a apre-
sentação da invernada Alma de Galpão, 
do CTG Tropeiros de Campo Santo.

De acordo com a Secretaria Muni-
cipal de Educação e Cultura (SMEC), 
o evento proporcionou aos estudan-
tes conhecer melhor a história do Rio 
Grande do Sul, bem como, os costumes 
e tradições mantidas até hoje.

CRAS está com inscrições 
abertas para diversas 
oficinas profissionalizantes

O Centro de Referên-
cia em Assistência Social 
(CRAS), situado no bair-
ro Engenho Velho, está 
aceitando inscrições para 
as oficinas de artesana-
to, maquiagem, manicure, 
gaita e futebol.

As inscrições são gra-
tuitas e realizadas no pró-
prio CRAS. O interessado 
precisa apresentar no ato, 
um documento oficial e o 
Número de Identificação 
Social (NIS). A iniciativa 
tem o apoio da Secretaria 

Alistamento militar em Coronel 
Bicaco pode ser realizado até 
dia 27 de setembro

Municipal de Assistência 
Social.

CRONOGRAMA SEMANAL:
- Segunda-feira: artesanato;

- Quarta-feira: gaita | futebol;
- Quinta-feira: artesanato | 

manicure;
- Sábado: futebol;

Em decorrência do baixo número de 
alistados no país e a necessidade dos 
quarteis, as Juntas de Serviço Militar 
continuam efetuando o alistamento mili-
tar. Em Coronel Bicaco, o prazo termina 
no dia 27 deste mês.

Devem se alistar, os indivíduos que 
completam 18 anos em 2023. A inscri-
ção pode ser realizada de forma online 
ou presencial. A Junta do Serviço Militar 
em Coronel Bicaco funciona na Rua 14 
de Abril, no prédio ao lado da Prefeitura 
Municipal.

Para o alistamento militar presencial 
é necessária a apresentação de CPF, 
certidão de nascimento ou carteira de 

identidade e comprovante de endereço. 
Aqueles que optarem por fazer a inscri-
ção na internet, o endereço é: www.alis-
tamento.eb.mil.br

A seleção do serviço militar no mu-
nicípio acontecerá na quinta-feira, 28 de 
setembro, às 8 horas, nas dependências 
do CTG Tropeiros de Campo Santo.

No Brasil, o alistamento militar é obri-
gatório e está previsto na Constituição 
Federal com base numa lei editada em 
1964. Todos os anos, mais de 1,5 milhão 
de jovens se alistam nas forças armadas 
brasileiras e aproximadamente 80 mil 
são incorporados, seja no Exército, Ma-
rinha ou Força Aérea.



1974 A 2023, SEIS AVISOS?!
“Justificar tragédias como vontade divina tira da 

gente a responsabilidade por nossas escolhas. (Um-
berto Eco – 1932 – 2016) 

Acompanhando as notícias e me informando sobre 
a tragédia desenhada nas cidades que são banhadas 
pelo Rio da Antas, na Serra Gaúcha, que em segui-
da deságua no Rio Taquari, onde estão localizadas a 
maioria das cidades atingidas, desde Muçum, até La-
jeado e Estrela, que fazem divisa na BR 386. O rio Ta-
quari vai desaguar no Jacuí. Recordei que temos uma 
sequencia histórica de acontecimentos, e a minha me-
mória afetiva, me levou a primeira tragédia que tenho 
lembrança, e na sequência passei a analisar a linha his-
tórica e cheguei à hipótese de uma escala, de dez em 
dez, e quero convidar você a refletir comigo.

A enchente de 1974 foi a maior enchente do século 
XX registrada na cidade de Tubarão, Santa Catarina. A 
enchente ocorreu em 24 de março de 1974. No dia 22, 
sexta-feira, as chuvas da tarde foram mais intensas nos 
costões da Serra Geral, aumentando sensivelmente o 
volume dos rios, alagando as áreas baixas. Segundo 
dados oficiais, a enchente de 1974 causou a morte de 
199 pessoas e desalojou 60 mil dos 70 mil habitantes 
da cidade de Tubarão na época. O número de mortos, 
no entanto, é contestado pelos moradores que viven-
ciaram a enchente.

Eu estava na quinta série, no Grupo Escolar Regen-
te Feijó, em Lontras, SC, nos envolvemos na coleta de 
alimentos, roupas, remédios, tudo que era possível, 
com as dificuldades da época: comunicação pessoal, 
não se tinha telefone, apenas um ou outro telefone 
fixo, estradas de chão, em sua maioria, cidades essen-
cialmente agrícolas, isso para contextualizar um pou-
co a época.

Na segunda semana de julho de 1983, a chuva dei-
xou mais de 200 mil desabrigados nos três estados 

do Sul do Brasil. Foi decretado estado de calamidade 
pública em centenas de municípios. Várias cidades fi-
caram isoladas, sem eletricidade, sem comida e sem 
água para beber. Em Santa Catarina, a enchente foi a 
maior do século XX.

Em agosto de 1984, o Rio Itajaí-Açu atingia o ní-
vel mais alto de uma das maiores enchentes testemu-
nhadas por blumenauenses. Foi na medição das 16h 
daquela terça-feira chuvosa que as águas chegaram a 
15,46 metros, 12 centímetros a mais que na enchente 
do ano anterior.

Algumas das piores enchentes do Brasil ocorreram 
na região serrana do Rio de Janeiro. Em 2011, as fortes 
chuvas que atingiram a região ocasionaram grandes 
deslizamentos de terra e enchentes, deixando 900 
pessoas mortas em quatro cidades, além de 35 mil de-
sabrigados. Essa foi a pior tragédia do tipo ocorrida 
no Brasil.

Em 2023, as chuvas intensas que afetaram o Rio 
Grande do Sul na primeira semana de setembro cau-
saram 47 mortes, registradas até hoje 13/09/2023, e 
destruíram dezenas de cidades. As enchentes causa-
das pelo evento climático extremo levaram o Executi-
vo estadual a declarar estado de calamidade pública 
nos municípios afetados.

Esta situação não é um privilégio do Brasil, nesta 
mesma data, estamos vivendo um temporal torrencial 
no Libano, na Capital Líbia, já computados 5.300 mor-
tos e mais de 10.000 desaparecidos. 

Temos ainda três meses inteiros, até o final de 
2023, a exemplo de 1983, que foi um alerta para 1984, 
será que 2023, está nos chamando a atenção para nos 
prepararmos para 2024? 

Pelo visto ainda não entendemos que Deus, atra-
vés da natureza, vem nos chamando a atenção para 
nossos comportamentos e ações, em relação à for-
ma que estamos cuidando deste presente chamado 
planeta, que a cada dia poluímos mais, desmatamos, 
exploramos com a extração de minérios, e não esta-
mos fazendo nada para compensar esta mãe. O que 
vamos esperar para entender que é necessário cuidar? 
Será necessário um novo “dilúvio”? Quem será o Noé? 
Teremos um casal de cada espécie para carregar na 
“arca”? “A tragédia não é quando um homem morre. A 
tragédia é o que morre dentro de um homem quando 
ele está vivo.” (Albert Schweitzer – 1875 – 1965) PENSE 
NISSO!
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Ao abrir a Assembléia Geral da ONU, o Presidente Lula 
falou contra a guerra e criticou os membros permanentes 
do Conselho de Segurança, que têm poder de veto e fa-
zem guerras. O Brasil quer ser membro permanente - já 
que também foi nação vitoriosa na II Guerra.  O Presidente 
dos Estados Unidos, que falou depois, concordou com 
Lula, pregando a necessidade de mais vozes no Conselho 
de Segurança. Hoje os presidentes Lula e Biden se encon-
tram, em Nova Iorque. Foi uma presença forte do Brasil, 
diante de representantes dos 193 países membros das 
Nações Unidas. É desejo do Brasil ter um protagonismo 
mais significativo nas questões mundiais; mas teria o país 
um Poder Nacional para sustentar uma posição maior, 
mais decisiva?

Não parece que estejamos em situação de grandeza 
política para isso. O Chefe de Estado, que deveria ser um 
estadista, é mais afeto às questões menores da política, 
assuntos provincianos, pessoais. O Brasil se apresenta 
grande na ONU, mas fica com aspecto de propaganda. 
Na prática, conforma-se com o objetivo de ser uma lide-
rança regional. Não fossem os desastres econômicos dos 
regimes argentino e venezuelano, certamente teríamos 
séria concorrência no campeonato regional de poder e 
influência. Além disso, misturamos política com comércio 
exterior. Ter a China como principal parceiro comercial 
não exige que elogiemos o regime autoritário comunista 
chinês. Nossas relações internacionais misturam diploma-
cia com ideologia e hoje estamos colados na Venezuela, 
Argentina, Cuba, Nicarágua, China e Rússia - só para citar 
alguns países que, por coincidência, não são exatamente 
democracias.

Além disso, nossa tentativa de liderança mistura o es-
tilo de clientelismo usado dentro do país, com política de 
boa-vizinhança de oferecer créditos de um banco estatal 
nacional, como se ele fosse uma agência internacional 
de desenvolvimento. É a projeção do fisiologismo inter-
no para atrair países na ilusão de liderança regional. Para 
complicar as questões diplomáticas, nosso Chefe de Esta-
do faz declarações tomando partido na guerra Rússia-U-
crânia, despreza decisões do Tribunal Penal Internacional, 
chama os países-membros do Tratado de Roma de bagri-
nhos, provoca o aliado histórico americano e permite que 
aportem no Rio navios de guerra do Irã. Agora na ONU 
desagradou de novo os Estados Unidos ao defender Cuba 
e o Hamas.

A Índia, que tem a maior população do mundo, desde 
sua independência em 1947 tem mantido neutralidade, 
com a qual cruzou a guerra fria. Hoje China-Rússia e Es-
tados Unidos parecem ensaiar uma segunda guerra fria. 
O atual governo brasileiro poderia imitar a Índia, mas dá 
todos os sinais de que já escolheu ficar coadjuvante de um 
lado. O Poder Nacional, além do Poder Político, se compõe 
do poder econômico, social e militar. No econômico, esta-
mos entre as maiores economias do mundo, produtores 
espetaculares do combustível mais nobre, o alimento que 
energiza pessoas. E nosso potencial é maior ainda, em 
energia limpa, minerais, água potável, terra para produzir 
alimento, que pode ainda ser multiplicada, a despeito da 
ideologia anti-agro. Mas nosso poder militar é fraco, em 
disparidade com a riqueza que precisa ser defendida. E 
nosso poder social é medíocre, com ensino em geral pre-
cário e formação política e de cidadania não compatíveis 
com o primeiro dos fatores de riqueza: a natureza. E Lula, 
na ONU, ainda criticou o nacionalismo. Seu ex-Ministro de 
Assuntos Estratégicos, Mangabeira Unger, tem criticado a 
mediocridade. Com ela, não pode haver grandeza.

A GRANDEZA DO BRASIL O DIREITO DO PACIENTE AOS 
SERVIÇOS DE HOME CARE

Muitos pacientes e familiares desconhecem, mas 
os serviços de home care já são realidade. O temo 
em inglês faz referência a assistência ou internação 
domiciliar e é utilizado para expressar as situações em 
que pacientes são tratados em casa por equipes mul-
tiprofissionais. Empresas especializadas ofertam esse 
tipo de serviços e trazem um atendimento integral, 
humanizado e mais cômodo aos pacientes. 

 Inevitavelmente, longos períodos de inter-
nação trazem riscos físicos ou psicológicos aos pa-
cientes em tratamento. Além disso, seus familiares 
precisam modificar consideravelmente suas rotinas e 
afetar financeiramente outros serviços básicos como 
educação ou lazer para prestar a melhor assistência 
possível. Mesmo assim, muitas pessoas, com toda a 
dedicação em cuidar, não possuem conhecimento 
técnico para prestar a melhor assistência. 

 Nesse sentido, sendo a saúde um direito hu-
mano trazido à Constituição Federal nos artigos 196 
e seguintes, considerando que o SUS já normatizou 

Alexandre Garcia
Jornalista com mais de 50 anos de carreira. Traz 
para o leitor as notícias dos bastidores do poder e da 
política em Brasília. além de comentar os fatos mais 
importantes da República direto da Capital do país.

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas Áreas de 
Planejamento, Gestão de Pessoas e Gestão 
Comercial

os sistemas de home care e que os planos de saú-
de possuem obrigação complementar com relação 
a prestação de serviços em saúde a seus usuários, 
quando médicos entendem que o paciente necessita 
de cuidados domiciliares prestados por profissionais 
de diferentes áreas, surge a obrigação do plano ou do 
SUS em suportar o direito à saúde com o tratamento 
integral e garantir a dignidade da pessoa humana. 

 Assim, havendo prescrição médica, é neces-
sário avaliar os critérios sociais do paciente e de seu 
núcleo familiar, verificar quais serviços são necessá-
rios e em qual periodicidade, bem como, entender 
quais medicamentos ou equipamentos são precisos 
para melhorar o quadro de saúde do paciente. 

 Existem muitas situações em que o paciente 
precisa permanecer no ambiente hospitalar. Porém 
em outras, prolongar o período de internação pode 
ser um prejuízo irreparável a saúde física, mental e es-
piritual do paciente, além de privá-lo de seu lar e de 
seus familiares. Os profissionais da saúde é que pos-
suem a competência técnica para entender o melhor 
para o paciente. E o Estado possui o dever de garantir 
o direito à saúde.

 Importante salientar que em muitos casos 
os pedidos são negados pelo plano de saúde ou pelo 
SUS, sendo necessário procurar o Poder Judiciário 
para que este conceda o direito ao serviço de home 
care. Inúmeras judiciais decisões reconhecem o re-
ferido direito e entendem que ele deve ser aplicado 
como uma medida de preservação da saúde, da vida 
e da dignidade humana e não deve ser aplicado ape-
nas aos pacientes com risco de vida. Todos possuem 
direito ao melhor tratamento.

Opinião

Gabriel Maçalai
Doutor em Direito
gabriel@macalaieriske.adv.br



ADVOCACIA

Dr. Sidnei Ronaldo 
Daniel

CRM 18.429
GINECOLOGIA/OBSTETRÍCIA  
CLÍNICA GERAL, CIRURGIA 

(varizes e esclerose das veias)

Atende: IPE, UNIMED e particular

Consultório: R. Independência, s/n(ao lado da 
Farmazé) - Fone 55 3781-1928 - Santo Augusto

SERVIÇOS SERVIÇOS

CASA A VENDA

VENDO CAMINHONETE

ALIMENTAÇÃO

ODONTOLOGIA

Veja fotos no site: simonautomoveis.com.br

Av. do Comércio - 1623, SANTO AUGUSTO - RS
Fone: 55 3781-1560

ARGO 1.0, branco, 2021
BLAZER, branca, 2011
C4 CACTUS aut., branca, 
2021
CIVIC LXS, prata, 2014
COMPASS LONGITUDE, 
2018
CRUZE HATCH 2013 
CRUZE SEDAN LTZ 2014
ECOSPORT 1.6 FREESTYLE 
2011
FIESTA, 2014 e 2017
FOCUS HATCH, 2013 e 
2014
FOCUS SEDAN, 2008, 
2010, e 2014
FOX 1.6, vermelho, 2012
FUSION 2.0 GTDI Eco. 
FWD prata 2014
GOL, 2010, 2014, 2016
HB-20  2017

HILUX SRV 2015
JETTA 1.4T, branco, 2017
KA 1.0 SE 2020
ONIX JOY, 2020
ONIX TURBO, 2020
PALIO 1.4 ATTRACT. 2015
POLO SEDAN 1.6 2014
PUNTO 1.4 attractive, 
2011
RANGER DUPLA, prata, 
2007
SAVEIRO ROBUST, 2019
SANDERO, 1.6, prata 
2012
STRADA 1.4, prata, 2017
S-10 DUPLA DIESEL, 
2003 e 2007
SW4 SRV AUT. 2012
UNO VIVACE 1.0 4P, 2012
VECTRA GT-X, 2010
VOYAGE 2021

Perini Negócios Imobiliários Ltda  
– CRECI/RS 25819-J
Rua Rio Branco, nº 475 – Centro
Fone / WhatsApp: 3781-1212
E-Mail:  jaimeperini@bol.com.br
Portal:  www.jotapeimoveis.
com.br
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TERRENO: com 403 metros quadrados, com 
portão eletrônico e grade, todo fechado, gramado 
e com calçadas em torno da casa, horta fechada e 
com algumas frutíferas nativas.
CASA: medindo 110 metros quadrados, com 
chapada, área fechada com vidros, lavanderia, 
garagem, galpão para guardar utensílios de uso, 
com sala e cozinha conjugada, com 1 quarto e 1 
suíte, 2 banheiros, boa vizinhança, bairro tranquilo, 
casa praticamente nova, localizada na rua Emílio 
Konrad, 230, Chiapetta/RS.
VALOR: R$ 410.00,00 a vista ou 70% de entrada e 
o restante em 1 parcela.
CONTATO: (55) 99615-4505

Caminhonete Santa Fé 2009 2.7, 5 lugares, 
revisada, co preta, completa, 4x4, banco de couro. 
Mecânica, caixa e suspensão em dia, pneus bons, 
estofamento ok.
FIPE: R$ 40.800,00
PREÇO: R$ 38.500,00 somente a vista
INTERESSADOS: (55) 99615-4505

JOTA PE IMÓVEIS VENDE “CASAS” 
BAIRRO CENTRO:
C-121: Alvenaria c/84,00m2. Terreno c/300,00m2. Rua Rio Branco, 
250.
C-459: Alvenaria c/99,00m2. Terreno c/301,00m2. Rua Floresta, 555.
C-469: Alvenaria c/351,38m2. Terreno c/1.000,00m2. Rua Rio 
Branco, 387. 
C-473: Alvenaria c/199,13m2. Terreno c/400,00m2. Rua Tiradentes, 
10, Esq. c/Av. Getúlio Vargas. Casa  com piscina.
C-475: Madeira c/117,20m2. Terreno c/578,00m2. Rua Júlio de 
Castilhos, 247.
C-483: Mista c/145,00m2. Terreno c/520,00m2. Rua Moisés Viana, 
178.
C-486: Alvenaria c/151,50m2. Terreno c/212,50m2. Rua Moisés 
Viana, 55.
C-488: Alvenaria c/200,00m2. Terreno c/300,00m2.Rua Júlio de 
Castilhos, 95.
BAIRRO GLÓRIA:
C-302: Alvenaria c/105,42m2 e madeira c/103,88m2. Terreno 
c/395,68m2. Rua P. Prates, 848.
C-417: Alvenaria c/59,71m2. Terreno c/758,10m2. Av. Central, 501.
C-433: Alvenaria c/120,00m2.Terreno c/540,00m2. Rua Dr. Walter 
Jobim, 90.
C-447: Alvenaria c/50,00m2. Terreno c/456,00m2. Rua Ildefonso 
Lucas, 423.
C-462: Alvenaria c/85,00m2. Terreno c/336,00m2. Rua Carlinda G. de 
Mattos, 202.
C-477: Alvenaria c/99,25m2. Terreno c/299,00m2. Rua Tiradentes, 
1238.
C-490: Alvenaria c/160,00m2. Terreno c/340,00m2. Rua Vitório 
Juliani, 500.
BAIRRO ZECA SILVA:
C-038: Alvenaria c/154,00m2. Terreno c/518,00m2. Rua João C. Silva, 
301.
C-243: Alvenaria c/176,80m². Terreno c/460,00m². Rua 30 de Maio, 
1491.
C-354: Alvenaria c/96,00m2. Terreno c/460,00m2. Rua Moisés Viana, 
nº 630.
C-456: Alvenaria c/139,90m2. Terreno c/460,00m2. Rua Moisés 
Viana, 648.
MAIORES INFORMAÇÕES PELO FONE/WHATS 55 3781-1212 
OU DIRETAMENTE NA JOTA PE IMÓVEIS.



INFORMATIVO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO AUGUSTO
Por Celso Luiz Perussatto

Coordenador de Comunicação
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AVISO DE LICITAÇÃO

Modalidade: Concorrência n° 009/2023 (Processo Administrativo nº 298/2023). Tipo: Menor preço Global por Lote. 
Objeto: Contratação de empresa especializada para execução de reformas da quadra esportiva localizada junto 
a Praça Leopoldo Antonow, no bairro São Francisco, mediante o regime empreitada por Preço Global, em aten-
dimento às Emendas Impositivas nº 06, 07 e 08 da Câmara Municipal de Vereadores, conforme especificações 
constantes do Projeto Técnico (ANEXO II). Edital: Disponível na Secretaria de Administração (3º piso do Centro 

Administrativo), sito na Rua Cel. Júlio Pereira dos Santos, n° 465 e no sítio oficial do Município www.santoaugus-
to.rs.gov.br. Sessão abertura: dia 30/10/2023, às 09h, na Sala de Licitações (3° piso do Centro Administrativo). 

Informações: Secretaria de Administração ou pelo telefone (55)37815239. Santo Augusto-RS, 18/09/2023. Lilian 
Fontoura Depiere, Prefeita Municipal.

AVISO DE LICITAÇÃO

Modalidade: Concorrência n° 010/2023 (Processo Administrativo nº 299/2023). Tipo: Menor preço Global. Objeto: 
Contratação de empresa especializada para execução reforma dos banheiros públicos localizados junto a Praça 

Pompílio Silva, em atendimento às Emendas Impositivas nº 01 e 04 da Câmara Municipal de Vereadores, median-
te o regime empreitada por Preço Global, conforme especificações constantes do Projeto Técnico (ANEXO II). 

Edital: Disponível na Secretaria de Administração (3º piso do Centro Administrativo), sito na Rua Cel. Júlio Pereira 
dos Santos, n° 465 e no sítio oficial do Município www.santoaugusto.rs.gov.br. Sessão abertura: dia 31/10/2023, 

às 09h, na Sala de Licitações (3° piso do Centro Administrativo). Informações: Secretaria de Administração ou pelo 
telefone (55)37815239. Santo Augusto-RS, 18/09/2023. Lilian Fontoura Depiere, Prefeita Municipal.

NOMEAÇÃO PARA PROVIMENTO DE CARGO EFETIVO

A Prefeita de Santo Augusto/RS, torna pública a nomeação do (a) aprovado (a) abaixo para o provimento de cargo 
público efetivo, referente ao Concurso Público instaurado pelo Edital nº 01/2019 de 27 de dezembro de 2019, 

resultado final homologado pelo Edital nº 11/2020, publicado em 20 de maio de 2020:
NOMEIA ELIZANDRA SOARES, para exercer o cargo de OFICIAL ADMINISTRATIVO, classificada em 28º lugar;

A Portaria de Nomeação será publicada no mural de Publicações Oficiais do Poder Executivo, junto ao hall de 
entrada do Centro Administrativo, a partir de 22 de setembro de 2023.

GABINETE DA PREFEITA MUNICIPAL DE SANTO AUGUSTO, 22 DE SETEMBRO DE 2023.

LILIAN FONTOURA DEPIERE
Prefeita Municipal 
Matrícula 2285-2

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO AUGUSTO

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO AUGUSTO

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO AUGUSTO

Realizada a inspeção 
militar 2023

O secretário da Jun-
ta de Serviço Militar de 
Santo Augusto, Anto-
nio Stival informa que, 
na sexta-feira, dia 15 de 
setembro no Salão Pa-
roquial Católico e com a 
presença da equipe do 
Exército Brasileiro com-
posto por integrantes 

do 9º B Log e do 19º GaC 
de Santiago, realizaram 
a avaliação de 72 jovens 
nascidos em 2005, da 
inspeção do Serviço Mi-
litar. 

Conforme o capitão 
Loel, do 19º Grupo de 
Artilharia de Campanha 
de Santiago-RS, trata-se 

da primeira fase no pro-
cesso para recrutamen-
to daqueles que servirão 
em 2024. No momen-
to foram dispensados 
13 Jovens e o restante, 
com 5 faltas a seleção 
e o restante segue para 
a segunda fase do pro-
cesso.



ERVATEIRA TOMELEIRO LTDA
93.051.704/0001-74

Torna público que requereu, em 21/09/2023, à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SEMMU, do 
Município de Santo Augusto/RS, a Licença Ambiental de Operação -  Renovação, para a atividade de Fabricação de 
Erva-Mate, localizada no endereço Avenida Ângelo Santi, 1820, Bairro Industrial, Santo Augusto – RS em área indus-

trial segundo Plano Diretor

AVISO DE LICITAÇÃO
Edital nº. 129/2023 

Modalidade: PREGÃO PRESENCIAL nº 039/2023 - Tipo: MENOR PREÇO POR ITEM. Objeto: REGISTRO DE PRE-
ÇOS, para eventual e futura aquisição de combustíveis automotivos para manutenção da frota municipal de veículos, 
por um período de 12 (doze) meses, contados da assinatura da Ata de Registro de Preços, conforme especificações 

constantes no presente Edital. Data/Hora para entrega dos envelopes (Proposta e Habilitação): 04/10/2023 até as 14:00 
horas. Local: Sala de Licitações da Prefeitura Municipal de Braga/RS. Data de abertura dos envelopes: 04/10/2023 às 

14:10 horas. Informações: pelo e-mail: licitacao@braga.rs.gov.br edital disponível no site: www.braga.rs.gov.br.
Braga/RS, 22 de setembro de 2023.

ELEMAR ARGON PILGER
Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
Edital nº. 134/2023 

Modalidade: PREGÃO PRESENCIAL nº 040/2023 - Tipo: MENOR PREÇO POR ITEM. Objeto: A seleção de propostas 
mais vantajosas ao erário, visando a aquisição de peças para o veículo FOCUS PLACA: IOZ-2329, utilizado para trans-
portar os funcionários para as obras que estão em andamento e demais demandas da Secretaria Municipal de Habita-
ção do Município de Braga. Data/Hora para entrega dos envelopes (Proposta e Habilitação): 06/10/2023 até as 08:00 
horas. Local: Sala de Licitações da Prefeitura Municipal de Braga/RS. Data de abertura dos envelopes: 06/10/2023 às 

08:10 horas. Informações: pelo e-mail: licitacao@braga.rs.gov.br edital disponível no site: www.braga.rs.gov.br.
Braga/RS, 22 de setembro de 2023.

ELEMAR ARGON PILGER
Prefeito Municipal

AVISO DE SUSPENSÃO DE EDITAL.
Processo Licitatório nº 082/2023 - Pregão Presencial SRP nº 035/2023.

Objeto: CONTRATAÇÃO, ATRAVÉS DE SRP, PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO TINTAS E MATERIAIS DE 
PINTURA, está SUSPENSA em virtude da necessidade de análise e possíveis alterações no Edital.

Informações sobre o edital está disponível na Prefeitura e no site www.redentora.rs.gov.br
Redentora -RS, 22 de setembro de 2023.
MALBERK ANTOINE KUNST DULLIUS

Prefeito Municipal.

AVISO DE LICITAÇÃO
Edital nº. 130/2023

Modalidade: PREGÃO ELETRÔNICO nº 026/2023 - Tipo: MENOR PREÇO POR ITEM. Objeto: Aquisição de um 
veículo Van, para transporte de passageiros, para uso da Secretaria Municipal de Saúde, conforme especificações 
constantes no Termo de Referência do edital de licitação e conforme condições e exigências estabelecidas no Edital e 
seus anexos. Credenciamento e recebimento das propostas: até as 08h00min do dia 04/10/2023, através do site: www.
portaldecompraspublicas.com.br; Abertura das propostas a partir das 08h01min. Informações: pelo e-mail: licitacao@
braga.rs.gov.br.
Braga/RS, 22 de setembro de 2023.

ELEMAR ARGON PILGER
Prefeito Municipal 

O Município de Braga/RS, torna público aos interessados, que encontra-se aberta a Licitação na Modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO nº 026/2023, tipo: MENOR PREÇO POR ITEM, tendo como objeto Aquisição de um veículo Van, para 
transporte de passageiros, para uso da Secretaria Municipal de Saúde, conforme especificações constantes no Termo 
de Referência do edital de licitação e conforme condições e exigências estabelecidas no Edital e seus anexos.  Creden-
ciamento e recebimento das propostas: até as 08h00min do dia 04/10/2023, através do site: www.portaldecompraspu-
blicas.com.br; Abertura das propostas a partir das 08h01min. Informações: pelo e-mail: licitacao@braga.rs.gov.br.
Braga/RS, 22 de setembro de 2023.
ELEMAR ARGON PILGER
Prefeito Municipal 

EXTRATO DE CONTRATOS 2023

CONTRATO Nº 049/2023 
DATA: 11/09/2023
CONTRATADA: OLARIA E SERRARIA SCARTAZZINI LTDA-ME
CPF:  11.082.721/0001-04
OBJETO: Contratação de serviços de horas máquina para executar a escavação de 11 microaçudes, através do Pro-
grama Avançar na Agropecuária e Desenvolvimento Rural, conforme Termo de Convênio FPE Nº 921/2022, Processo 
Nº 22/1500-0001487-0.
VALOR TOTAL ESTIMADO: R$ 63.605,52 (sessenta e três mil, seiscentos e cinco reais e cinquenta e dois centavos).
PROCESSO LICITATÓRIO: Processo Licitatório nº 115/2023, Pregão Presencial nº 033/2023.

CONTRATO Nº 050/2023 
DATA: 12/09/2023
CONTRATADA: VIATEC TELECOMUNICAÇÃO LTDA
CNPJ:  10.356.869/0001-27
OBJETO: a Contratação de empresa especializada para fornecimento de links de acesso à internet, através de túneis 
de fibra óptica e via rádio para o município de Braga 
VALOR TOTAL ESTIMADO: $ 47.160,00 (quarenta e sete mil, cento e sessenta reais).
PROCESSO LICITATÓRIO: Processo Licitatório nº 118/2023, Pregão Presencial nº 034/2023.

EXTRATO DE EDITAL DE PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO – PSS N.º 003/2023.

ELEMAR ARGON PILGER, Prefeito Municipal de Braga/RS, TORNA PÚBLICO o resultado final da classificação do 
Processo Seletivo Simplificado – PSS 003/2023, para contratação temporária para os cargos de ASSISTENTE SO-
CIAL, classificação final: 1º lugar: Marines Lima Camargo; MONITORA ESCOLAR, classificação final: 1º lugar: Vera 
Lucia Schuster Siqueira; 2º lugar: Silvane Souza Diesel, 3º lugar: Rosângela Borges Martini; 4º lugar: Djeine Stefani da 
Silva Ienerich; 5° lugar: Larissa Amaral da Silva; 6° lugar: Taliane dos Santos; 7° lugar: Nair do Rosário Verdum; 8° lu-
gar: Grasiela Froner Hedlund; 9° lugar: Carla Giovana Turra Backendorf; 10° lugar: Ieda Maria Turra; 11° lugar: Amanda 
Porto Schmitt e em 12º lugar: Daiane Dalpra Klein; PSICÓLOGA, classificação final: 1º lugar: Fernanda Giordani Wink. 
Maiores informações poderão ser obtidas junto ao mural da Prefeitura Municipal, sito Av. Mal. Floriano Peixoto, 602, a 
partir do dia 30 de junho de 2023 e pelo site  <www.braga.rs.gov.br>.

Braga/RS, 22 de setembro de 2023.

ELEMAR ARGON PILGER, 
 Prefeito Municipal.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO – ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA
DA ELEIÇÃO DA NOVA DIRETORIA DO SINDICATO DOS
SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE CHIAPETTA

O Presidente dos Servidores Públicos Municipais de Chiapetta, Sr. Antônio Vidal França no uso de suas atribuições 
legais estatutárias, COMUNICA que a Comissão Eleitoral do Sindicato dos Servidores Públicos Municipal, estará 
recebendo as propostas de Chapas concorrentes à eleição da nova diretoria conforme estatuto social, a partir do dia 27 
de setembro do corrente ano, tendo como local de recebimento na Câmara Municipal de Vereadores com o Presidente 
da Comissão Senhor Itacir Valdes Bertasso ou Tatiana Almeida Corrêa, e também CONVOCA os membros da diretoria 
e sócios da entidade para a importante reunião de Assembleia Geral a realizar-se no dia 27 de outubro de 2023 (sexta-
-feira), tendo início as 19:30 horas (1ª chamada) e, as 20:00 horas (2ª chamada) com qualquer número de sócios, tendo 
como local a sede do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais deste município, com a seguinte ordem do dia:
        -Prestação de contas da atual diretoria.
        -Recebimento e apresentação das propostas de Chapas concorrentes.
        -Eleição e posse da nova diretoria.
        -Assuntos diversos.

Desde já contamos com a sua presença.
Antônio Vidal França – Pres. do Sind. dos Serv. Públicos Municipais

RELATÓRIO DAS ATIVIDADES DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 18 DE SETEMBRO DE 2023
Sob a presidência do Vereador Paulo César Ferreira (PP) e com a presença dos senhores edis, deu-se a leitura dos 
avisos legais.
A ordem do dia foi a seguinte:

• PROJETO DE LEI N° 071/2023 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a auxiliar, na forma de incentivo, a 
ACIS/CDL de São Martinho para realização do bolão de prêmios da associação, e dá outras providências. – PROJETO 
APROVADO POR UNANIMIDADE.
• PROJETO DE LEI N° 072/2023 – Fica definida situação de excepcional interesse público, autorizada a 
contratação emergencial, por tempo determinado de auxiliar de ensino, engenheiro civil e técnica de enfermagem e dá 
outras providências. – PROJETO APROVADO POR UNANIMIDADE.
• PROJETO DE LEI N° 073/2023 – Altera o artigo 4° da Lei Municipal n° 2989/2018 e dá outras providências. 
– PROJETO APROVADO POR UNANIMIDADE.
• PROJETO DE LEI N° 074/2023 – Altera dispositivos da Lei Municipal n° 3.492/2023. – PROJETO APRO-
VADO POR UNANIMIDADE.
• PROJETO DE LEI N° 075/2023 – Dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 
2024. – PROJETO APRECIADO EM PRIMEIRA SESSÃO.

Finalizando, convidamos a todos os munícipes para prestigiar a próxima sessão legislativa na sala de reunião da 
Câmara, que ocorrerá excepcionalmente no dia 02 de outubro de 2023, iniciando às 19:15 horas. Finaliza com votos de 
um proveitoso final de semana a todos. 

EDITAL N° 03/2023
O LEGISLATIVO MUNICIPAL DE INHACORÁ, através de seu presidente ROQUE CLAIRTO DA SILVA, nos termos 
que dispõe a LC nº 101/2000, art.9º, §4º, convoca a comunidade em geral para participar da Audiência Pública referen-
te à apresentação pelo Poder Executivo do demonstrativo para avaliação do cumprimento do Anexo de metas fiscais 
junto a Comissão Permanente de Orçamento, finanças e Tributação da Câmara Municipal no dia 28 de SETEMBRO de 
2023, nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, às 09h30.
Ficam especialmente convidados: representantes dos Poderes Executivo, Legislativo e Judiciário do Estado, Associa-
ções, Sindicatos, Universidades e Organizações Não-Governamentais.

Inhacorá, 21 de setembro de 2023.
Roque Clairto da Silva

Presidente-Poder Legislativo Municipal de Inhacorá/RS

LICENCIAMENTO AMBIENTAL 
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO - Nº 009/2023
JURANDIR DA SILVA, Prefeito de Coronel Bicaco, Estado do Rio Grande Sul, no uso de suas atribuições legais, CON-
VOCA o candidato abaixo para entrar em contato com o Departamento de Recursos Humanos na Sede da Prefeitura 
Municipal de Coronel Bicaco-RS, no horário das 08h00minh às 12h00minh e 13h30minh às 17h30minh, ou pelo tele-
fone (55)-3557-1155 – 3557-1175. A fim de assumir contrato temporário, conforme Lei Municipal  n° 4912/2023, con-

siderando classificação no processo seletivo nº 003/2023. O não comparecimento no prazo de cinco dias, prorrogável 
uma única vez (cinco dias), a contar desta data será entendido que o candidato desistiu do contrato. GABINETE DO 

PREFEITO DE CORONEL BICACO/RS, AOS 21 DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DE 2023.

Nome: Cargo: Colocação:

STEFANO VINICIUS DAPPER PROCURADOR 2º

Jurandir da Silva
Prefeito 

SESSÃO ORDINÁRIA DE 19 DE SETEMBRO DE 2023
A Câmara reuniu-se ordinariamente na Sala de Sessões da Câmara Municipal de Vereadores de Inhacorá, às 18h00.
No expediente do dia foram analisadas, baixadas e votadas as seguintes matérias: Dois (2) Projetos de Lei: Projeto 
de Lei n.º 09/2023 “Autoriza a contratação emergencial por prazo determinado para provimento dos cargos públicos 
de Agente Comunitário de Saúde e Agente de Combate a Endemias e dá outras providências”, o qual foi baixado na 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação; Projeto de Lei n.º 08/2023 “Autoriza o Poder Executivo Conceder cesta 
básica aos servidores e dá outras providências”, o qual estava baixado na Comissão de Orçamento, Finanças e Tribu-
tação, onde recebeu parecer favorável da Comissão, foi colocado em votação e aprovado por unanimidade dos votos.
A próxima sessão ordinária ficou marcada para o dia 03 de outubro de 2023, terça-feira, às 18h30.
Acompanhe os trabalhos da Câmara pelo site:                        https://camarainhacora.atende.net/

SESSÃO ORDINÁRIA DE 18 DE SETEMBRO DE 2023.

A Câmara reuniu-se ordinariamente, sob a presidência do Vereador Ederson José Fucilini (Tomate), em horário regi-
mental, às 19h30min, de forma presencial.
A ata da última Sessão Ordinária do dia 11 de setembro de 2023 foi aprovada por unanimidade.
CONSTARAM NO EXPEDIENTE
DE ORIGEM DO PODER EXECUTIVO: 
- Ofício nº 245/2023 - GP, que encaminha o Projeto de Lei nº 069, 070, 071 e 072/2023.
- Ofício nº 246/2023 - GP, que encaminha a Lei Municipal nº 3.302/2023
- Ofício nº 247/2023 - GP, de resposta ao Ofício nº 209/2023 - GPCV.
- Ofício nº 248/2023 - GP, encaminha mensagem retificativa do Projeto de Lei nº 071/2023;
- Ofício nº 230/2023 - SMS, requer certidão de realização de Audiência Pública referente ao 2º Relatório Detalhado do 
Quadrimestre Anterior (RDQA) do ano de 2023.
- PL 069/2023. “Altera a redação do art. 3º da Lei Municipal Nº 1.018 de 14 de julho de 1992, que Cria o Conselho 
Municipal de Habitação, Infraestrutura e Comunicação de Santo Augusto”. Baixado para a CCJ e CFO.
- PL 070/2023. “Dispõe sobre a implantação do Projeto “Adote um Canteiro” no Município de Santo Augusto e dá outras 
providências”. Baixado para a CCJ e CFO e CEDS.
- PL 071/2023. “Autoriza o Poder Executivo Municipal a incluir ação na LOA, abrir Crédito Adicional Suplementar. ” 
Baixado para a CCJ e CFO e CEDS.
- PL 072/2023. “Regulamenta o Programa Tudo Fácil Empresas - Santo Augusto, bem como isenta os empreendedores 
do Município da Taxa de Licença de Localização na abertura da empresa”. Baixado para a CCJ e CFO.

DE OUTRAS FONTES:
- Ofício CTGPS, convite da Programação da Semana Farroupilha 2023 do CTG Pompílio Silva.
- Convite da Programação da Semana Farroupilha 2023 do CTG Carreteiros dos Pampas.
-  Ofício nº 1.134/2023 - Gab. Chefe de Polícia, de Realocação da Delegacia de Polícia de Santo Augusto.
- Convite, do CPM, equipe diretiva, professores e demais servidores da escola convidam a comunidade santoaugusten-
se para reinauguração da Escola Municipal de Ensino Fundamental Sol Nascente, no dia 22 de setembro, sexta-feira, 
às 19h.

DE ORIGEM DO PODER LEGISLATIVO:
Moção

- Moção de Repúdio, de autoria do Vereador Omar Angelo Santi, da Bancada do MDB: contra a interrupção da vida 
intrauterina.

Pedidos de Informação:
- Pedido de Informação, de autoria do Vereador César Paulo Philippsen, da Bancada do PP: Na data de 30/08/2023 
foi depositado na Conta Corrente do Banco do Brasil S/A, em favor do Município de Santo Augusto, o valor de R$ 
3.258,418,00, referente emenda Parlamentar do Deputado Jerônimo Goergen, cfe documento anexo. Da referida 
emenda, conforme indicação do Ilustre Deputado, parte destina-se para custeio ao Hospital Bom Pastor no valor de R$ 
2.500.000,00 (DOIS MILHÕES E QUINHENTOS MIL REAIS), para quitação antecipada de empréstimo junto a bancos, 
e mais custeio para instalação de placas de energia Solar. Solicito informação sobre a data do repasse para o Hospital.

Pedidos de Providências

- Pedido de Providência, de autoria do Vereador Ederson José Fucilini, da Bancada do PP: A) solicito que o setor 
competente do Poder Executivo providencie uma operação tapa buracos na Rua Faustino Ribeiro, Bairro Petrópolis. B) 
solicito que o setor competente do Poder Executivo providencie um andador e uma cadeira de rodas para a fisioterapia 
do Posto Central

- Pedido de Providência, de autoria da Vereadora Glades de Fátima Vaz Bertollo, da Bancada do MDB:  A) solicitar 
a manutenção da estrada rural a qual faz divisa da comunidade de Santo Antônio com São Valentim, da ponte até o 
cemitério, esse trecho deve-se ser cascalhado, laminado e rolado. B) solicito que seja providenciada pela Secretaria de 
Obras a construção de uma parada de ônibus na Avenida Central, perto do posto Novo Horizonte e próximo a Escola 
CIEP e que seja feito um estudo de outros locais aonde seja necessário, com a máxima urgência.

Tiveram a seguinte tramitação os projetos em andamento na Casa Legislativa: 
- Projeto de Lei nº 67/2023, que “Define situação de excepcional interesse público e autoriza a contratação temporária 
de Monitores de Escola”, aguarda parecer da Comissão de Constituição e Justiça e 
- Projeto de Lei nº 68/2023, que “Define situação de excepcional interesse público e autoriza a contratação temporária 
de Encarregado de Produção de Alimentos e Orientador Social”, aguarda parecer da Comissão de Constituição e 
Justiça.
Acesse o Legislativo pelo site: www.santoaugusto.rs.leg.br
Acompanhe as sessões ordinárias nas segundas-feiras, a partir das 19h30, presencialmente ou através do Facebook 
fb.com/CamaraSantoAugusto, ou a partir das 20h, através da Rádio Ciranda FM 105.5.
Elaborado por Câmara Municipal de Vereadores.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CORONEL BICACO

INFORMATIVO DA CÂMARA DE VEREADORES DE INHACORÁINFORMATIVO DA CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO AUGUSTO



21JORNAL O CELEIRO
22 DE SETEMBRO DE 2023Esporte Por: Selito A. Schmitt

Combinados de Romana 
conquista o Bi Veterano 35

Início do 
Amador e Copa 
Cinquentão tem 
datas alteradas 

Copa do 
Interior 

No sábado à tarde a Copa Três-pas-
sense 2023 teve encerramento com 
chave de ouro. Um grande público foi à 
localidade de Romana para acompanhar 
a final da categoria Veterano 35 entre 
Combinados de Romana e Bananeiras 
de Feijão Miúdo.

Como o Bananeiras havia vencido o 
jogo de Ida por 1 x 0, bastava o empate 

para a conquista, mas do outro lado es-
tava uma das mais fortes equipes nesta 
categoria, e o Combinados venceu por 3 
x 0, conquistando o bicampeonato.

Gols anotados por Vini Huppes aos 
10, Pipe aos 12 e Faísca aos 40 minutos 
da segunda etapa.

 A decisão do campeonato contou 
com um grande número de torcedores 

que prestigiaram e torceram para os fi-
nalistas. Além dos campeões foram pre-
miados o vice-campeão Bananeiras, o 
terceiro colocado Águia Negra e o quar-
to colocado Associação Erval Novo.

Pinga do Combinados foi o goleador 
com 13 gols

Alessandro do Cominados o goleiro 
menos vazado.

A abertura do Campeonato Ama-
dor foi transferida para o dia 1º de ou-
tubro, e a Copa Cinquentão será no dia 
30 de setembro. Na terça-feira, os clu-
bes que disputarão o Amador e a Copa 
Cinquentão estiveram reunidos e defi-
niram as alterações.

A entrega das fichas será feita na 
próxima segunda-feira com o sorteio 
das chaves e a sequência dos jogos 
nas duas competições. Os clubes po-
derão inscrever no máximo 25 atletas 
em cada categoria. As equipes que 
não completarem os 25 até o dia da 
entrega das fichas, não poderão mais 
completar a mesma.

 Para a categoria Aspirante, só po-
derão participar atletas com Título de 
Eleitor de Três Passos. 

Para a categoria Principal os clubes 
podem inscrever até 8 atletas de outros 
municípios. Três de Bom Progresso ou 
Tiradentes do Sul, e mais cinco de ou-
tras localidades. Os atletas do municí-
pio de Três Passos deverão comprovar 
com o Título de Eleitor registrado des-
de o dia 1º de maio de 2023.

 Todos os atletas só terão condi-
ções de jogo após a entrega de cópia 
do Título de Eleitor, inclusive dos atle-
tas de outros municípios.

Oito equipes disputam o Campeo-
nato Amador 2023: Águia Negra da 
Cidade; Associação Santos de Linha 
Turvo; Bananeiras de Feijão Miúdo; 
CMD de Esperança do Sul; Grêmio de 
Floresta; Grêmio União de Bela Vista; 
Guarani de Lajeado Três Passos; Tupi 
de Erval Novo.

Na Copa Cinquentão tem nove 
equipes inscritas: Águia Negra da Cida-
de; CMD de Esperança do Sul; Combi-
nados de Romana; Gaúcho de Bela Vis-
ta; Grêmio de Floresta; Grêmio União 
de Bela Vista; Guarani de Lajeado Três 
Passos; Ipiranga da Cidade; Vasco da 
Gama de Tiradentes do Sul.

No domingo aconteceu a quinta ro-
dada da Copa do Interior de Futebol 
Cinco na Grama no naipe feminino. Os 
jogos foram no campo da Associação 
Feijão Miúdo.

1º Jogo: Harmonia de Lajeado Cascati-

nha 0 X 4 Realidade de Erval Novo 

2º Jogo: Associação Sitio Canela 1 X 0 

Beira Rio de Linha Católica 

3º Jogo: Grenal 4 X 2 Legais

Classificação Futebol Cinco na Grama 

Feminino 

1º Realidade 13 pontos.

2º Grenal e Legais 10 pontos

4º Ass. Sitio Canela 7 pontos

5º Harmonia 6 pontos 

6º Beira Rio e Ass. Feijão Miúdo 3 pon-

tos.

Combinados, campeão Copa Três-passense Veterano 35

Bananeiras, vice-campeão Copa Três-passense Veterano 35

Combinados fez a festa

Bananeiras recebeu o troféu de Vice campeão

Alessandro recebeu o troféu de Goleiro menos vazado das mãos do 
Prefeito Arlei , vice Ipe e do Dirigente Fabio Goetz do Combinados.

Águia Negra recebendo o troféu de 3º Colocado

Associação Erval Novo recebe o troféu de 4º Colocado
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Conheça os campeões da taça 
de São Valério do Sul

De Coronel Bicaco 
para a Espanha

AESA participa do desfile 
alusivo ao 7 de Setembro

Confira os resultados da final:

CLASSIFICAÇÃO GERAL DO CAMPEONATO:

Com o Ginásio de Espor-
tes lotado, ficaram conheci-
dos os grandes campeões 
do Campeonato Municipal de 
Futsal Taça São Valério do 
Sul. Os jogos da grande final 
aconteceram na quinta-feira, 
14 de setembro. 

As torcidas fizeram um 

show à parte apoiando os 
times e vibrando com cada 
bola na rede. 

Depois do encerramento 
da final, foi realizada a entre-
ga da premiação aos times.

O prefeito municipal Idi-
lio Jose Speroni, prestigiou 
os jogos da final e enfatizou 

a importância do esporte em 
São Valério do Sul. “O obje-
tivo da administração é me-
lhorar ainda mais a qualidade 
dos campeonatos incenti-
vando principalmente os jo-
vens oferecendo outras mo-
dalidades de esportes”, disse 
o gestor.

Categoria Infantil (sub-08): Galaticos 0 x 0 Juventus (saldo de vitória para Juventus)
Categoria Infantil (sub 12): Real Madruga 01 x 01 P.S.G (saldo de vitória para Real Madruga)
Categoria Juvenil (sub 14): Borussia 03 x 01 Juventus
Categoria Feminino: Tamoio 03 X 1 Boca Junior A
Categoria Veteranos 37: Pinhal 06 x 05 Sul Móveis
Categoria Veteranos 50: Amigos da Bola 05 x 03 União Tamoio
Categoria Livre Masculino: Resenha 02 x 02 IBIS 
Pênaltis:  Resenha 02 x 01 IBIS

Categoria mirim (sub-08)
1º Lugar: JUVENTUS
2º Lugar: GALÁTICOS

Categoria mirim (sub-12)
1º Lugar: REAL MADRUGA
2º Lugar: PSG

Categoria juvenil (sub-14)
1º Lugar: BORÚSSIA
2º Lugar: JUVENTUS

Categoria Feminino
1º Lugar: TAMOIO
2º Lugar: BOCA JUNIOR 
A
3º Lugar: SO NA TRAVE
4º Lugar: PSG

Categoria Veteranos 37:
1º Lugar: PINHAL
2º Lugar: SUL MÓVEIS

Categoria Master 50:
1º Lugar: AMIGOS DA 
BOLA
2º Lugar: UNIÃO TAMOIO

Categoria Livre Masculino
1º Lugar: RESENHA
2º Lugar: IBIS
3º Lugar: TAMOIO
4º Lugar: VILA NOVA A

Juventus campeão do sub-08

Amigos da Bola, campeão do 
master 50

Real Madruga campeão do sub-12

Pinhal, campeão da categoria 
veteranos 37 anos

Borussia, campeão do sub-14

Resenha, grande campeão da categoria livre

Tamoio, campeão do futsal 
feminino

Ação entre Amigos busca angariar 
fundos para realizar sonho de seis atletas 
bicaquenses

Bernardo, Igor, Breno, Ma-
theus, Wesley e Luan, seis jovens 
bicaquenses, em busca do sonho 
de ser jogador profissional. Um 
convite inusitado adicionou mais 
tempero e promete levá-los para 
a Espanha, distante muitas mi-
lhas de casa. Na última semana, 
eles foram convidados para par-
ticipar de um torneio de futebol 
de campo, o Football Cup Bar-
celona, a ser realizado em Cam-
brils, na Espanha, em outubro de 
2024, onde os mesmos terão a 
oportunidade de conhecer o es-
tádio Camp Nou, do Barcelona, 
time pelo qual diversos brasilei-
ros já fizeram história, tais como 
Romário, Rivaldo, Ronaldinho 
Gaúcho e Neymar.

Os atletas fazem parte da es-
colinha Academia Bello Centro, 
de Tuparendi. E para angariar 
fundos para a viagem, os pais 
e professores, juntamente com 
os colaboradores organizaram 
uma rifa para ajudar os meninos 

a tornar esse sonho realidade, 
levando, assim, o nome de Co-
ronel Bicaco para uma compe-
tição internacional. Os números 
estão sendo comercializados a 
R$ 5,00. Entre os prêmios, uma 
ovelha, uma faca artesanal, um li-
quidificador, uma batedeira e um 
vale-compras de R$ 100. O sor-
teio será realizado no dia 15 de 
novembro, pela Rádio Guarita. 

A equipe da AESA Santo An-
tonio, de Santo Augusto, mar-
cou presença no desfile cívico 
alusivos ao 7 de Setembro. Sob 
coordenação do presidente, Ger-

son Richter, em torno de 90 in-
tegrantes estiveram presentes e 
desfilaram na avenida.

O time é o atual campeão da 
9ª Taça Ciranda. 

Atleta: Bernardo Damacena de 
Almeida 
Mãe: Cristiane Indiara Damacena 
de Almeida 
Pai: Silvio Chagas de Almeida
Atleta: Igor Kerpel Zanella 
Mãe: Janice Kerpel 
Pai: Juarez Ranieri Zanella
Breno Farezin Cavalheiro
Pai - Antônio Carlos Zanella Ca-
valheiro

Mãe - Marcia Farezin Cavalheiro
Atleta: Matheus de Almeida     
Pai: Paulo César de Almeida 
Mãe: Janete de Almeida
Atleta: Wesley Gabriel Moraes 
da Rosa 
Mãe: Roselaine Batista de Morais
Pai: Odair José Freitas da Rosa
Atleta: Luan da Silva Chaves 
Mãe: Janaína Callai da Silva 
Pai: Rudi Henrique Chaves

Família AESA de Santo Augusto.
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No próximo dia 01 de ou-
tubro, em todas as cida-
des do Brasil serão rea-

lizadas eleições para escolha 
dos novos “conselheiros tute-
lares”. Como o voto é faculta-
tivo, essas votações costumam 
atrair um número pequeno de 
eleitores. Porém, dado a re-
levância destes cargos e res-
pectivas funções na proteção 
dos direitos de crianças e ado-
lescentes, deveria haver mais 
interesse da sociedade. Con-
selheiro tutelar é um cargo pú-
blico por nomeação direta da 
população. Faça sua escolha. 

É importante que o eleitor 
olhe para a sua cidade e esco-
lha o melhor candidato, porque, 
por quatro anos, essas pessoas 
serão os guardiões dos direitos 
das crianças e adolescentes 
no seu município. Antes de ir 
à urna, o eleitor deve buscar 
informações sobre os candida-
tos. Já se presenciou em mui-
tas vezes e lugares, conselhos 
tutelares serem ocupados por 
políticos ou indicados por eles, 
havendo verdadeiro loteamen-
to por partidos políticos em al-
guns municípios. Isso é grave, 
tem que ser evitado. Se você 
tem candidatos do prefeito, do 
vereador, por exemplo, ou elei-

tos sob influência política, essa 
relação fica muito limitada e 
comprometida. Em vez disso, 
o que políticos deveriam fazer 
seria a mediação com as polí-
ticas públicas que, aliás, tem 
sido algo extremamente falho 
nesses trinta e três anos de 
conselho tutelar. 

O eleitor deve participar, 
comparecer à urna e votar para 
eleger pessoas que tenham um 
perfil não só qualificado na 
área, mas que também conhe-

ça o campo das políticas pú-
blicas, que possam olhar para 
os desafios que afetam infan-
tojuvenis e famílias, sem olhar 
incriminador, punitivista ou de 
tutela assistencialista. Ele não 
pode ter olhar com interesses 
escusos de ocupar um espa-
ço de poder para outros fins, 
como aquilo virar um trampo-
lim para as próximas eleições 
ou virar um espaço de poder 
do campo doutrinário daquela 
pessoa. 

O Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA) lista 
20 atribuições do conselho 
tutelar em relação à garantia 
dos direitos do público infan-
tojuvenil, entre eles: aconse-
lhar pais; requisitar serviços 
públicos na área de saúde, 
educação, serviço social, se-
gurança, previdência; enca-
minhar à Justiça e Ministério 

Público casos de infrações 
contra os direitos desse pú-
blico, atender as vítimas de 
violência doméstica e requi-
sitar medidas protetivas à 
Justiça (como encaminha-
mento a abrigos em caso de 
violência). 

É importante frisar que 
não são eles (conselheiros) 
que vão julgar, decidir ou 

aplicar qual medida judicial 
será tomada. Eles também 
não fazem trabalho de in-
vestigação, nem podem in-
vadir as casas das famílias. 
Mas eles podem sim requi-
sitar o apoio das forças po-
liciais para cumprir algumas 
ações que precisam ser feitas 
para defender os direitos das 
crianças e dos adolescentes. 

Enquanto houver indica-
ções de presidentes da Re-
pública para ministros do Su-
premo Tribunal Federal não 
haverá segurança, nem jurí-
dica nem política. Os juízes 
indicados não conseguem 
desvencilhar a pessoa física 
da jurídica e se assumirem 
como um funcionário do Es-
tado. Eles carregam em seu 
ombro sempre a carga de sua 
“dívida do favor”. Os indica-

dos pelo presidente se sen-
tem devedores do “coman-
dante em chefe” e tenderão a 
julgar à revelia da lei: falham 
em sua missão precípua, que 
é defender a Constituição. 
Um ministro não consegue 
simplesmente apagar da me-
mória popular a roubalheira 
que existiu na Petrobrás por 
meio de uma penada duvido-
sa para pagar sua dívida es-
púria.

Observando os movi-
mentos políticos no tabu-
leiro dos Três Poderes em 
Brasília, tem-se a impressão 
de que para o Executivo 
consolidar o controle total 
do governo, falta comprar, 
a qualquer preço, o Legis-
lativo, controlado pelo Cen-
trão. Justo o Centrão, ora 
controverso e amado, ora 
oportunista e odiado, que 
vem desempenhando um 
tipo de fiel da balança na 
gangorra do poder, pode 
ser a nossa tábua de salva-

ção nas águas revoltas que 
camuflam o perigo, tanto à 
direita quanto à esquerda.  

As táticas são as mes-
mas e respondem pelo 
nome de governabilidade, 
ou seja, para ter a maioria 
no Congresso para votar 
projetos do governo (Exe-
cutivo) de qualquer matiz, 
sejam bons ou péssimos 
para a população, principal-
mente, e manter o cabresto 
da pobreza e gerar depen-
dência nos programas so-
ciais de baixo custo. 

No caso da morte do se-
cretário de Saúde de Bom 
Progresso, pego de embosca-
da ao chegar em casa na noi-
te de 10 de setembro de 2022, 
dois participantes do homicí-
dio estão presos, enquanto 

outros dois (Cloves de Olivei-
ra – Faísca – e Maicon Leandro 
Vieira Leite) permanecem em 
liberdade. Contra estes dois, 
o Ministério Público represen-
tou pela decretação de suas 
prisões preventivas, sob a 
justificativa de que os acusa-
dos estariam ameaçando de 
forma implícita duas testemu-
nhas arroladas no processo, 
o que estaria caracterizando 
coação no curso do processo. 
A Juíza do caso, no entanto, 
“indeferiu o pedido, ou seja, 
negou a decretação das pri-
sões”, por entender que não 
há elementos que indiquem 
a necessidade da prisão pre-
ventiva dos denunciados para 
assegurar a aplicação da lei 
penal.  

Prometido, com ênfase, 
durante a campanha eleitoral 
de 2020, pela então candida-
ta e hoje prefeita Lilian Depie-
re, finalmente, foi assinada dia 
18 de setembro a ordem de 
início da construção do pórti-
co na Avenida Pedro Campos, 
próximo ao trevo da RS-155, 
acesso à cidade de Santo 
Augusto. A construção do 
pórtico, oba já em execução, 
está a cargo da empresa Nisa 
Engenharia Ltda, da cidade 

de Ijuí, vencedora da licita-
ção. O custo da obra será de 
R$ 452.966,19 (quatrocentos 
e cinquenta e dois mil, nove-
centos e sessenta e seis reais 
e dezenove centavos), sendo 
R$ 300 mil provenientes de 
uma emenda parlamentar do 
deputado federal Carlos Go-
mes (Republicanos), e o res-
tante com recursos próprios 
do município. A previsão é de 
que a obra será concluída até 
o final do ano. 

A tragédia que assola o Rio 
Grande do Sul nas últimas se-
manas já é uma das maiores 
de nossa história. Quase meia 
centena de mortos, milhares 
de desabrigados e desaloja-
dos. Diante do caos, o gover-
nador Eduardo Leite tem in-
sistido no discurso de que as 
autoridades foram surpreen-
didas pela magnitude da tra-
gédia. Primeiro, Leite jogou a 
responsabilidade para os mo-

delos matemáticos de previ-
são dos institutos meteoroló-
gicos, que não teriam indicado 
o volume de chuva que atingiu 
o Estado. A Metsul Meteoro-
logia não deixou por menos, 
divulgou uma nota dura, com 
links para notícias anteriores 
às chuvas, advertindo para 
a possibilidade de volumes 
acima de 300 mm na metade 
norte gaúcha. Não foi sufi-
ciente. Em entrevista à Glo-

bo News, Leite voltou a dizer 
que a chuva intensa não havia 
sido prevista. Foi então a vez 
do jornalista André Trigueiro, 
que acompanha a pauta am-
biental há décadas, rebater o 
governador, lembrando que o 
discurso é o mesmo repeti-
do por outros políticos, sem-
pre que ocorre uma tragédia 
como essa. Leite não gostou, 
acusou o repórter de falta de 
empatia. 

A surpresa do governador, 
entretanto, só pode se expli-
car pela desimportância que 
a pauta ambiental tem em sua 
gestão, e que não é surpresa 
nenhuma para quem acompa-
nha de perto. Vejamos: Muito 
antes desse episódio, entre ju-
nho e julho de 2020, o RS e SC 
foram atingidos por dois ciclo-
nes-bomba, que causaram per-
das de vidas humanas e gran-

des prejuízos materiais. 
Na ocasião, o sistema de 

climatologia da UFRGS alertou 
que aquele era um cenário que 
vinha para ficar e até se intensi-
ficar nos próximos anos. Cabe 
perguntar, o que fez o governo 
do Estado a respeito? Quem 
acompanha sabe que a pauta 
ambiental não é exatamente 
um tema do qual o governo 
Leite se orgulhe. 

Da chuva à seca, outro fe-
nômeno climático que tem 
castigado os moradores do 
Estado nos últimos anos, sem 
que o poder público aja em 
tempo e à altura do que ne-
cessita a população, a natureza 
vem mostrando há anos e com 
cada vez mais intensidade que 
os governantes mantêm a op-
ção de deixar a pauta ambien-
tal em segundo plano. 

Em 1º de outubro vote para 
Conselheiro Tutelar

Atribuições do conselheiro

Insegurança

DITADURAS

Caso Jarbas, Justiça 
nega prisão

Finalmente o “pórtico!”

Falsa surpresa de Eduardo Leite

Desimportância
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Flores amarelas na 
Avenida do Comércio

Setembro Amarelo

Entre os dias 18 e 25 
de setembro acontece a 
Semana Nacional do Trân-
sito, como é preconizado 
no CTB. Durante estes 
dias, os órgãos e entida-
des do Sistema Nacional 
de Trânsito empenham-
-se em suas atividades de 
educação, fiscalização e 
engenharia para, de forma 
conjunta conscientizar os 
usuários das rodovias, no 

intuito de reduzir o núme-
ro de mortes nas rodovias 
brasileiras. 

Segundo informações, 
o Brasil registrou 64.447 
acidentes nas rodovias 
federais durante o ano de 
2022. Deste total, 52.948 
vitimadas (mortos ou fe-
ridos). A média apurada é 
de sete acidentes com víti-
mas a cada 10 km de rodo-
via. Somente em 2022 fo-

ram 5.432 vidas perdidas 
em acidentes rodoviários. 
Pelo menos uma pessoa 
morre a cada cinco horas 
no trânsito do RS.

Em Santo Augusto, 
equipes da Polícia Rodo-
viária Estadual estão reali-
zando abordagens educa-
tivas, além da exposição 
de um veículo danificado, 
resultado de um grave 
acidente. O sargento, Or-

lando Moreira de Campos, 
explica que a intenção é 
promover mais conscien-
tização dos motoristas e 
evitar acidentes futuros. 
“Tem como intuito chamar 
mais atenção dos condu-
tores, para que trafeguem 
com mais cuidado”, colo-
ca.

A Semana Nacional do 
Trânsito tem como tema: 
no trânsito, escolha a vida.

Com a vigência do 
Setembro Amarelo, di-
versos grupos terapêu-
ticos estão realizando 
atividades em Santo 
Augusto. As ações acon-
tecem através da Secre-
taria Municipal de Saú-
de, juntamente com a 
equipe da saúde mental 
e NAAB. Nessa semana, 
adolescentes, pratican-
tes de taekwondo, dis-
tribuíram flores amarelas 
nos canteiros centrais da 
Praça Pompílio Silva.

Segundo informa-
ções, a iniciativa visa 
servir de lembrança de 
tantas pessoas que já 

passaram, ou que ainda 
estão passando por al-
gum sofrimento psíqui-
co.

Durante as próximas 
semanas estarão sendo 
realizadas mais ativida-
des, tais como rodas de 
conversas nas salas de 
esperas nas ESFS,  cine-
ma na praça com a apre-
sentação do filme O Pior 
Vizinho do Mundo, pre-
visto para ser exibido às 
19h do dia 29 de setem-
bro. Além de uma escu-
ta na praça, com as psi-
cólogas da SMS, a qual 
deve acontecer na tarde 
de hoje, sexta-feira.


